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«Стабильность - 

это не топтание на месте, 
а развитие страны»

Владимир Путин рассказал о том, 
с чем идет на новый президентский срок

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР Вла-
димир Путин, недавно 
ставший кандидатом в пре-
зиденты, провел со стра-
ной прямую линию, кото-
рая по продолжительности 
превзошла все предыду-
щие - она шла 4 часа 33 ми-
нуты. Вопросы звучали са-
мые острые и неудобные. 
Путин ответил на все.

Белые ленточки 
похожи на 

контрацептивы
Серьезное отличие нынеш-

ней прямой линии от преды-
дущих - присутствие в студии 
не только простых людей, но 
и представителей элиты. Ор-
ганизаторов телеэфира вряд 
ли можно обвинить в том, что 
они приглашали лишь «нуж-
ных» гостей: в студии также 
были и неизменные критики 
власти.

Как и ожидалось, одной из 
основных тем прямой линии 
стали прошедшие парла-
ментские выборы и после-
довавшие за ними митинги. 
Владимир Путин дал понять, 
что не согласен с требовани-
ями радикальной оппозиции. 
Премьер-министр сообщил, 
что принял митингующих за 
борцов со СПИДом, которые 
на грудь «контрацептивы по-

весили» (имелись в виду бе-
лые ленточки). Также он за-
метил, что лидеры оппозиции 
обращались с людьми как со 
скотом.

- С экрана было видно: ли-
деры оппозиции, которые 
призывали людей идти на 
площадь, кричали: «Бараны, 
вперед!», - заявил Путин (оче-
видно, имея в виду матерную 
фразу Алексея Навального: 
«Что вы стоите, как бараны, 

<….> в рот!»). - Люди недо-
вольны властью. Но что, они 
хотят вот такой власти? Ду-
маю, что позволять унижать 
себя - это недопустимо.

Выборы 
возвращаются
Главной сенсацией состо-

явшегося «Разговора с Вла-
димиром Путиным», безу-

словно, стало предложение 
вернуть выборы губернато-
ров. Премьер-министр объ-
яснил, почему в начале 2000-х 
они были отменены.

- Мне вовсе не хотелось 
сосредоточить в своих руках 
больше «властишки»! - эмо-
ционально заявил он. - Это 
было продиктовано желанием 
страну сохранить и собрать 
вместе, и не допустить раска-
чивания.

Приходившие к власти в 
1990-х главы регионов в бук-
вальном смысле слова рвали 
Россию на части. Оболва-
нив народ с помощью черно-
го пиара, они опирались, по 
словам Путина, на местные 
полукриминальные элиты, на 
националистические и сепа-
ратистские группы. Сейчас, к 
счастью, этот тяжелый пери-
од в жизни страны пройден. 
Поэтому народу могут вер-
нуть право избирать местных 
начальников.

- Можно подумать над тем, 
чтобы все партии, которые 
приходят в региональный 
парламент, предлагали пре-
зиденту своих кандидатов на 
должность губернатора, - за-
явил Владимир Путин. - Вот 
эти предложения проходят 
через президентский фильтр, 
и он вносит эти кандидатуры 
уже не на рассмотрение де-
путатов заксобраний, как это 
принято сейчас, а на прямое 
тайное голосование всего на-
селения региона...

Тарифы ЖКХ 
жестко 
свяжут 

с инфляцией
На прямой линии был за-

тронут и самый болезненный 
для большинства россиян 
вопрос - о тарифах на услуги 
ЖКХ. Владимир Путин при-
знал его актуальность, за-
явив, что в этой сфере до сих 
пор «очень много и неспра-
ведливости, и жульничества». 
Он заметил, что мог бы вовсе 
не заниматься «коммуналкой» 
- ведь по закону она относит-
ся к компетенции местных и 
региональных властей.

- Но когда совсем недавно 
все мы столкнулись с про-
блемами в этой сфере, я на-
чал выносить это на уровень 
правительства, - заявил Пу-
тин. - Не скрою, что мне сразу 
же сказали: не делайте это-
го, не приклеивайте к себе 
эту проблему. Она - трудно-
разрешимая и к нашей ком-
петенции не относится. Вы 
знаете, а у меня совершенно 
другой стиль работы. Я знаю, 
что людям все равно, людям 
наплевать, к какой компетен-
ции на самом деле относится 
тот или другой вопрос. Люди 
не делают разницы. Они ждут 
решения этих вопросов.

Премьер сообщил, что в 
следующем году решено 
ограничить рост тарифов 
уровнем инфляции.

- Это значит, что он соста-
вит шесть, может быть, шесть 
с небольшим процентов, - 
пообещал Путин. - Причем 
мы приняли решение разре-
шить этот рост тарифов толь-
ко с середины года, где-то с 
июля.

Все тот же 
Путин

Все время телеэфира на-
циональный лидер держался 
уверенно и всем своим ви-
дом показывал, что намерен 
жестко добиваться решения 
поставленных задач. Страна 
увидела все того же Влади-
мира Путина, решительного 
и целеустремленного, к кото-
рому давно привыкла.

Путин подарил России же-
ланную стабильность. Эту 
стабильность он обещает со-
хранить - с оговоркой, что по-
нимает под ней «не стояние 
на месте, а развитие страны». 

Юлия ФРОЛОВА
Фото Святослава АКИМОВА

и Reuters/Vostock-Photo 

ЧЕСТНЫЙ 
РАЗГОВОР

Выступление Путина смотрели и слушали почти в каждом доме

Прямая линия продолжалась четыре с половиной часа
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Конкуренты Путина: 
четыре ветерана, 

один новичок
Все ключевые противники нынешнего курса 

идут на президентские выборы

Геннадий Зюганов
Выдвинут Коммуни-

стической партией Рос-
сийской Федерации. 
Участвовал во всех пре-
зидентских выборах, 
кроме выборов 2004 
года (тогда от партии 
баллотировался Нико-
лай Харитонов). На вы-
борах 2008 года занял 
второе место, получив 
17,72 процента голосов.

Сергей Миронов
Выдвинут партией 

«Справедливая Россия». 
Участвовал в президент-
ских выборах в 2004 
году. Занял тогда по-
следнее место, набрав 
0,75 процента голосов. 
В 2008 году поддержал 
кандидатуру Дмитрия 
Медведева.

Владимир Жириновский
Выдвинут Либерально-

демократической парти-
ей России. Участвовал 
во всех президентских 
выборах, кроме выборов 
2004 года. В 2008 году 
занял третье место, по-
лучив 9,35 процента го-
лосов.

Григорий Явлинский
Выдвинут непарла-

ментской партией «Яб-
локо», должен собрать 
2 миллиона подписей в 
свою поддержку. Уча-
ствовал в президентских 
выборах 1996 и 2000 го-
дов. В последний раз на-
брал 5,8 процента.

Михаил Прохоров
Выдвинут инициатив-

ной группой, должен со-
брать 2 миллиона под-
писей в свою поддержку. 
Ранее в выборах не уча-
ствовал.

Также в избирательном бюллетене мо-
жет оказаться фамилия Дмитрия Мезен-
цева, губернатора Иркутской области, вы-
двинутого коллективом РЖД. Рассматри-
вается вопрос о регистрации инициатив-
ной группы по выдвижению в президенты 
экстравагантного экс-мэра Владивостока 
Виктора Черепкова. Центризбирком отка-
зал в регистрации Эдуарду Лимонову, Ле-
ониду Ивашову, Борису Миронову и ряду 
других практически неизвестных широкой 
общественности кандидатов.

Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 
и Святослава АКИМОВА

Либералов сравнили 
с Бабой Ягой

Петербургские политологи спорят 
о предложении вернуть 
губернаторские выборы

ПЕТЕРБУРГСКИЕ поли-
тологи, собравшиеся в 
пресс-центре БалтИнфо 
сразу по окончании «Разго-
вора с Владимиром Пути-
ным», поделились своими 
впечатлениями от увиден-
ного и услышанного.

КОНЕЧНО, самые большие 
споры вызвала инициатива 
премьер-министра о возвра-
щении выборности губер-
наторов. Ноу-хау обрадова-
ло не всех: так, политолог 
Александр Ершов усмотрел 
в этом некий «хитрый ход», 
который выгоден в первую 
очередь «Единой России». 

Сейчас, как известно, пред-
лагать свою кандидатуру 
губернатора может партия, 
победившая на региональ-
ных выборах. Владимир Пу-
тин хочет предоставить такое 
право всем представленным 
в региональных парламентах 
партиям.

- Уже осенью в некоторых 
регионах большинство в за-
конодательных органах вла-
сти могут получить оппози-
ционные партии, например 
коммунисты, - обосновал 
свою точку зрения эксперт. - 
Поэтому решение Путина - в 
пользу «Единой России».

Писатель и публицист Ни-
колай Стариков достойно 
парировал замечание. Он на-
помнил, что либеральная об-

щественность давно просила 
власти вернуть выборность 
губернаторов. И наконец-то 
получила желаемое.

- Но что мы слышим в от-
вет? Опять критику! - заявил 
Стариков. - Если правитель-
ство делает то, что от него 
просят либералы, послед-
ние должны иметь мужество 
сказать спасибо. Я давно 
считаю, что власти должны 
проводить четкую, ясную по-
литику, невзирая на мнения 
таких господ. Обращать вни-
мание на либералов - пустая 
трата времени. Они все равно 
всегда будут недовольны. 
Как Баба Яга из известного 
мультфильма, которая всегда 
против…

Юлия ФРОЛОВА

Георгий ПОЛТАВЧЕНКО, 
губернатор Санкт-Петербурга:
- Идея возврата к системе губернаторских выборов - пра-

вильная, потому что очень многие, в том числе и жители 
нашего города, ратуют за возвращение к прямым выборам 
губернаторов регионов. То, что предложил Владимир Вла-
димирович, очень достойно и очень важно. Нужен именно 
фильтр, чтобы во власть не попадали случайные люди, по-
пулисты, те, кто привык только обещать, а потом «стричь 
купоны» и отрабатывать те деньги, которые им дадут груп-
пы влияния, в первую очередь бизнес-группы, рвущиеся к 
власти через этих людей. Если будет фильтр, я думаю, что и 
выборы будут достойными, честными и абсолютно правиль-
ными. И тогда к власти в регионах придут люди, способные 
решать проблемы и отвечать всем запросам жителей этих 
регионов.

Аркадий КРАМАРЕВ, 
юрист, генерал-майор внутренней службы,
бывший депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга:
- Поддерживаю предложение ужесточить меры регистра-

ции приезжих. Только вот как их заставить регистрировать-
ся - надо очень серьезно подумать. Ведь сейчас чуть ли не 
девяносто процентов мигрантов живут-поживают в Петер-
бурге без всяких разрешений. И что, делать круглосуточные 
облавы? Это не поможет. Сколько убудет, столько вновь и 
прибудет. Полагаю, наилучшим выходом было бы введение 
визового режима.

Галина КОЗЛОВСКАЯ, 
председатель Общества потребителей 
Санкт-Петербурга:
- Важно, что Владимир Владимирович обратил внимание 

на необходимость ограничения роста тарифов ЖКХ. Дай 
бог, чтобы так оно и было! Теперь по крайней мере зарвав-
шимся дельцам от ЖКХ можно будет предъявить слова са-
мого Путина. А Путин - это Путин!

Алексей КОВАЛЕВ, 
депутат Законодательного собрания Петербурга
(фракция «Справедливая Россия»):
- Выступление Путина не смотрел. Я же работаю! Был в 

это время на Совете по сохранению культурного наследия 
Петербурга.

Максим РЕЗНИК, 
депутат Законодательного собрания Петербурга
(фракция «Яблоко»):
- Мне понравилось, что Путин заговорил о выборности 

власти и о возможности прямых выборов губернаторов. От-
сутствие сегодня у народа этого права реально раздражает. 
Люди, в соответствии с Конституцией России, должны вы-
бирать сами.

Валентина ОРЛОВА, 
председатель правления 
Всемирного клуба петербуржцев:
- Глава правительства не забыл о том, что он петербур-

жец; он думает и относится к своему городу с особой за-
ботой. Это меня очень порадовало. И еще на один момент 
его выступления я обратила особое внимание: когда Путин 
говорил о деятелях культуры и их поддержке. Действитель-
но, у нас культура по оплате, по бюджету - всегда на самом 
последнем месте. Если эта прискорбная картина изменит-
ся к лучшему - выиграют все.

«РАЗГОВОР с Владимиром Путиным» смотрели все. 
Ну или почти все. Ведь абсолютному большинству 
россиян небезразлично, в какой стране будут жить  
их дети и внуки. И будет ли это сильная Россия - 
такая, какой ее стремится сделать Путин, или до 
власти снова, как уже было в начале 90-х, дорвутся 
прозападные крикуны.

Что запомнилось 
вам больше всего 
из выступления 

Владимира Путина?
- спросили мы 

у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Использованы также материалы БалтИнфо

ВПЕЧАТЛЕНИЯ
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В новый ЗакС - 

как в первый класс
Новоиспеченных парламентариев пришлось учить голосовать

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ со-
брание Санкт-Петербурга, 
состав которого в резуль-
тате прошедших недавно 
выборов обновился более 
чем на половину, в минув-
шую среду собралось на 
первое заседание. Несмо-
тря на множество сканда-
лов, которые разгорелись 
вокруг голосования, и не-
прекращающиеся митин-
ги протеста, настроение у 
большинства народных из-
бранников было празднич-
ное. Они строили гранди-
озные планы на будущее, 
продолжали благодарить 
«оказавших им доверие из-
бирателей» и обещали не 
разочаровать их.

«Не на 
люстре же 

мне вешаться!»
Городские парламентарии 

начали собираться в Ротонде 
Мариинского дворца задолго 
до начала торжественной це-
ремонии вручения мандатов. 
Причем пришли не только 
вновь избранные или пере-
избранные депутаты, но и те, 
кого на выборах народ «про-
катил».

- Да вот, старый дурак, ре-
шил на своем участке честно 
сыграть, - сокрушался не по-
павший в ЗакС ветеран-еди-
норосс Игорь Риммер. - Чест-
но говоря, не ожидал, что та-
кое увижу: наши бабушки шли 
голосовать за моих оппонен-
тов за тысячу рублей... Хотя 
могу ли я их осуждать?

- А мне что теперь, на люстре 
после поражения вешаться? - 
не терял оптимизма еще один 
экс-депутат Ватаняр Ягья. - Я 
работал на полставки на фа-

культете международных от-
ношений СПбГУ - теперь вот 
целую ставку взял. Собира-
юсь целиком посвятить себя 
преподаванию…

- Самодостаточный чело-
век нигде не пропадет! - уте-
шала Ватаняра Саидовича 
экс-декан факультета журна-
листики СПбГУ, избранная в 
парламент от «Справедливой 
России» Марина Шишкина.

Большинство депутатов по-
здравляли друг друга с из-
бранием в городской парла-
мент и радовались, что изби-
рательная кампания осталась 
позади. Видимо, окрыленные 
своей победой, представите-
ли оппозиционных партий с 
улыбкой и радостью на лице 
приняли мандаты из рук гла-
вы Горизбиркома Алексан-
дра Гнетова. Исключением 
стали лишь справедливорос-
сы: депутат Алексей Ковалев 
громогласно объявил, что в 
знак протеста вся фракция 
покидает торжественную це-
ремонию. Этот демарш он 
объяснил тем, что избирком 
прикрыл все нарушения на 
выборах и не рассмотрел ни 
одной жалобы.

- Мы не дадим забыть о про-
шедших выборах ни одному 
депутату с украденным ман-
датом! - пообещал Олег Ни-
лов, экс-руководитель фрак-
ции эсэров в ЗакСе, который 
теперь будет работать в Гос-
думе (он тем не менее при-
шел поддержать своих коллег 
по партии). - Лично я не про-
щаюсь с Законодательным 
собранием. Буду регулярно 
приезжать в Петербург и по-
могать однопартийцам.

«Будем работать 
эффективно»

Новый состав Законода-
тельного собрания оказался 
на редкость звездным. Безу-
словно, больше всего внима-
ние журналистов на первом 

заседании ЗакСа привлек 
«политический тяжеловес» 
Григорий Явлинский, который 
теперь будет лично возглав-
лять фракцию «яблочников» 
в городском парламенте. Он 
рассказал, что в ближайшее 
время переедет из Москвы в 
Петербург.

- Обещаю, что партия 
«Яблоко» будет работать в 
Законодательном собрании 
очень эффективно! - грозно 
заявил Григорий Алексеевич. 
- Мы, безусловно, будем пре-
тендовать на ряд комитетов 
и комиссий. Нам интересны 
бюджетно-финансовый коми-
тет, комиссии по градострои-
тельству, по образованию, по 
социальной политике. Сам я 
собираюсь работать во всех 
сразу - главе фракции по-
другому никак.

Торжественно поклялась 
«Смене» регулярно ходить на 
заседания ЗакСа и вникать во 
все вопросы еще одна звез-
да - актриса Анастасия Мель-
никова, избранная по списку 
«Единой России».

- Я понимаю, что мне очень 
многому придется научиться, 
- заявила Анастасия Рюри-
ковна. - Буду стараться. Мо-
ими приоритетами в работе 
будут больные детки и пожи-
лые люди, а также культура. 
Как актриса и мама я хочу за-
ниматься тем, что знаю, пони-
маю и чувствую…

В первый день работы 
ЗакСа 5-го созыва новичкам 
было нелегко. Многих прямо 
на заседании пришлось учить 
нажимать кнопки для голосо-
вания. К счастью, освоили эту 
задачу народные избранники 
очень быстро.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

СМОТР 
ПАРТРЯДОВ

Явлинский все-таки получил мандат. Хоть и не в Думе

Людмила Косткина и Анастасия Мельникова теперь коллеги Виталий Милонов на правах старенького учил новичков азам законотворчества

Алексею Ковалеву не хватало только броневика

В Законодательном собра-
нии 5-го созыва будет рабо-
тать 31 новый депутат.

ЦИФРА
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Пост сдал - 
пост принял

Вадим Тюльпанов освободил кресло спикера 
ЗакСа для своего друга Вячеслава Макарова

ЕЩЕ недавно эксперты 
предсказывали, что го-
родской парламент Пе-
тербурга будут раздирать 
конфликты и противоре-
чия. Однако на первом за-
седании ЗакСу удалось 
довольно быстро, без спо-
ров и скандалов, в теплой 
дружеской обстановке из-
брать не только счетную и 
редакционную комиссии, 
но и спикера ЗакСа, и сена-
тора от ЗакСа.

ВСЕГО кандидатов на пост 
председателя парламента 
было трое: «Единая Россия» 
предложила кандидатуру Вя-
чеслава Макарова, «Спра-
ведливая Россия» - Павла 
Солтана, а КПРФ - Юрия Гат-
чина. В результате тайного 
голосования убедительную 
победу одержал единоросс 
Макаров: за него было отда-
но 30 голосов. Таким обра-
зом, поддержали его не толь-
ко единороссы (у них 20 ман-
датов) и жириновцы (5 ман-
датов), но и как минимум пять 
оппозиционеров из других 
фракций. Но так как голосо-
вание было тайным, выяснить 
их фамилии не удалось.

Экс-спикер ЗакСа Вадим 
Тюльпанов отказ снова бал-
лотироваться на этот пост 
объяснил «моральной устало-
стью». Решение перебраться 
в Москву и стать сенатором 
он принял, посоветовавшись 
с экс-губернатором, а ныне 
председателем Совета Фе-
дерации Валентиной Матви-
енко. Питерский парламент 
делегировал Тюльпанова в 
столицу 32 голосами «за».

- Недавно мы избавились 
от Валентины Ивановны, се-
годня прощаемся с Вадимом 
Альбертовичем, а скоро по-

прощаемся с «Единой Росси-
ей»! - ехидничал в кулуарах 
справедливоросс Олег Ни-
лов.

Впрочем, как показало го-
лосование по кандидатурам 
спикера и сенатора, «Единая 
Россия» так просто сдавать 

свои позиции не собирается. 
Более того, реальное коли-
чество голосов в ЗакСе, на 
которое она может рассчиты-
вать, гораздо больше факти-
ческого.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

РОКИРОВКА

Вячеслав Макаров пообещал работать «дружно, терпеливо 
и не шумно»

Вадим Тюльпанов покидал парламент с опечаленным лицом

Нарышкин 
бастион

«Единая Россия» обновляет 
думских лидеров

НА ВСТРЕЧЕ с активом 
«Единой России», про-
шедшей в Москве на ми-
нувшей неделе, Дмитрий 
Медведев сделал целый 
ряд важных заявлений. В 
частности, он рассказал 
об обновлении Госдумы 
6-го созыва.

БЫЛ назван кандидат на 
пост председателя Госдумы 
нового созыва от партии, 
это петербуржец Сергей На-
рышкин, до недавнего вре-
мени - глава администрации 
президента, возглавляв-
ший список единороссов 
на думских выборах в Ле-
нинградской области. Вице-
премьер Александр Жуков 
может занять место первого 
заместителя председателя. 
А руководителем фракции 
и, по совместительству, ви-
це-спикером станет Андрей 
Воробьев.

«Единая Россия» претен-
дует на руководство пятна-
дцатью думскими комитета-
ми. Интересно, что 11 из 15 
кандидатов на должности 
председателей этих коми-

тетов ранее таких постов 
не занимали. Комитет по 
конституционному законо-
дательству рекомендовано 
возглавить Владимиру Пли-
гину, по гражданскому уго-
ловному праву - Павлу Кра-
шенинникову, по труду и со-
циальной политике, а также 
делам ветеранов - Андрею 
Исаеву. Бюджетный комитет, 
возможно, возглавит Андрей 
Макаров, а Комитет по куль-
туре - Станислав Говорухин.

Алексей НИКОЛАЕВ
Фото Интерпресс

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ 
В МОСКВЕ

Сергею Нарышкину 
предстоит тяжелая работа 
по выстраиванию отношений 
с парламентом, почти 
наполовину состоящим 
из оппозиционных фракций

Кто он, 
кандидат в спикеры?

Сергей Нарышкин - 
заядлый театрал и горнолыжник

ЧЕЛОВЕК, который за-
менит Бориса Грызлова 
на посту спикера Госду-
мы, мало известен широ-
кой публике. Впрочем, в 
особой закрытости Сер-
гея Нарышкина не упрек-
нешь. Просто его прежняя 
работа в администрации 
президента не предпола-
гала особой публичности. 
Теперь, вероятно, все бу-
дет иначе.

СЕРГЕЙ Евгеньевич На-
рышкин родился 27 октября 
1954 года в Ленинграде. 
Детские годы провел во Все-
воложске.

Окончил Ленинградский 
механический институт по 
специальности «инженер-
радиомеханик», позже полу-
чил экономическое образо-
вание.

С 1982 года - помощник 
проректора по междуна-
родным научным связям, 
заместитель начальника от-
дела внешнеэкономических 
связей Ленинградского по-
литехнического института, 
позднее - сотрудник аппа-
рата экономического со-
ветника посольства СССР в 

Бельгии.
В начале 1990-х - началь-

ник отдела Комитета по эко-
номическому развитию, поз-
же - Комитета по экономике 
и финансам мэрии Санкт-
Петербурга.

С 1995 года - руководитель 
отдела внешних инвестиций 
ОАО «Промышленно-строи-
тельный банк».

С 1997 года - в правитель-
стве Ленинградской обла-
сти: начальник департамен-
та инвестиций, заместитель 
председателя Комитета по 
экономике и инвестициям, 
председатель Комитета по 
внешнеэкономическим и 
международным связям.

С февраля 2004 года - в 
Москве: заместитель на-
чальника Экономического 
управления администрации 
президента РФ, замести-
тель руководителя аппарата 
правительства РФ.

С февраля 2007 года - за-
меститель председателя 
правительства РФ.

С 12 мая 2008 года по 
15 декабря 2011 года - ру-
ководитель администрации 
президента РФ.

Заядлый театрал, играет 
на гитаре, с удовольствием 
катается на горных лыжах, 
отпуск часто проводит в сво-
ем деревенском доме в Ле-
нинградской области.

ТРУДОВАЯ
БИОГРАФИЯ



ВЧЕРАШНИЙ митинг на 
Пионерской площади в 
Петербурге «против не-
честных выборов» собрал 
всего полторы тысячи 
участников. Это в четыре 
раза меньше, чем неделей 
раньше. В Москве лиде-
ров оппозиции ждал еще 
более сокрушительный 
провал. Всего пять тысяч 
человек вместо прежних 
двадцати пяти тысяч захо-
тели вновь послушать за-
езженную пластинку о том, 
какая плохая «партия жули-
ков и воров» (так оппозици-
онеры называют «Единую 
Россию»).

ПОЧЕМУ спонсируемая За-
падом «снежная революция» 
забуксовала? Причин много.

Во-первых, число негатив-
но настроенных к власти лю-
дей изначально было невели-
ко. Понятно, что у каждого из 
нас есть претензии и к партии 
власти, и к Путину, и к Медве-
деву. Но разумные люди по-
нимают, что мы строим свою 
жизнь самостоятельно, и если 
что-то не получается, то сами 
и виноваты - сами, а не те, кто 
сидит в Кремле. Разумные 
люди не готовы идти на пло-
щадь. А молодежь, сагити-
рованная через социальные 
сети, воспринимает митинги 
больше как развлечение, как 
своего рода экстремальный 
спорт - на призывы полити-
канов вроде Немцова она 
тоже не очень-то покупается. 
Вышли, покричали, закачали 
фотки в Интернет, разошлись 
- «прикольно». И не более.

Во-вторых, власть дала ми-
тингующим высказаться, не 
стала применять против них 
силу, до крови дело, слава 
богу, не дошло. Этим была вы-
бита почва из-под ног «снеж-
ных революционеров», на-
стойчиво призывавших толпу 
идти на Лубянку и Кремль в 
Москве и на Смольный - в Пе-
тербурге. Попытки спровоци-
ровать столкновения прекра-
щаться не будут - все «цвет-
ные» перевороты начинались 
с гибели одного из оппозици-
онеров, которую потом через 
«Твиттер» и «Фейсбук» пре-
подносили как трагедию на-
ционального масштаба.

В-третьих, на площади, как 
мы уже упоминали в преды-
дущем номере, вышла очень 
разномастная публика - от 
националистов до ультрали-
бералов. Эти протестные 
группы люто ненавидят не 
только власть, но и друг дру-
га. На вчерашнем митинге в 
Петербурге это проявилось 
особенно четко. Была, напри-
мер, освистана Оксана Дми-
триева - за недостаточный 
радикализм. И было холодно 
встречено выступление ли-
дера местных лимоновцев 
Андрея Дмитриева, который 
как раз и призывал к походу 
на Смольный, - его излиш-
ний радикализм большинству 
тоже пришелся не по вкусу.

Так что революционные на-
строения идут на убыль ко-
лоссальными темпами. Но 
это совсем не устраивает тех, 
кто задумал свергнуть закон-
ную власть, повторив в Рос-
сии украинский, киргизский, 
тунисский и ливийский сце-
нарий. 

Алексей НИКОЛАЕВ

Патриарх Кирилл 
призвал спасать страну

Предстоятель Русской православной церкви 
остудил пыл «революционеров»
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ПОКА одни ходят митин-
говать, как на работу, дру-
гие, далекие от политики, 
не могут дождаться окон-
чания всей этой поствы-
борной лихорадки. Напри-
мер, «несогласные», регу-
лярно собирающиеся на 
выходе со станции метро 
«Гостиный Двор», создают 
массу неудобств другим - 
нормальным - гражданам.

Что ни день, 
то новое 

представление
Надежда Комарова, менед-

жер киоска по продаже экс-
курсионных туров, с грустью 
подсчитывает выручку. За по-
следние десять дней она ста-
ла в два раза меньше!

- Вечером у нас обычно идет 
основной поток клиентов, но 
именно в это время здесь со-
бираются протестующие и 
просто распугивают покупа-
телей! - возмущается она. - А 
ведь мы каждый день раньше 

отправляли отсюда туристов 
на обзорные экскурсии по 
вечернему Петербургу. Сей-
час людей не найти. У нас тут 
поблизости еще на Думской 
улице точка есть, так туда 
теперь экскурсионному ав-
тобусу не подъехать - все за-
ставлено машинами ОМОНа. 
Надоело это уже хуже горькой 
редьки! Я не знаю, работают 
ли те молодые ребята, что 
чуть ли не каждый день здесь 
собираются, и как у них на все 
эти протесты хватает време-
ни, но нам они нормально ра-
ботать не дают.

Предпринимательница го-
ворит, что ей тоже не понрави-
лось, как в этом году прошли 
выборы. И с чувством пожела-
ла, чтобы «нашим драгоцен-
ным депутатам» зарплату и 
пенсию сделали, как у простых 
людей. Но и на митингующих 
она уже так насмотрелась, что 
они тоже никакой симпатии не 
вызывают. Логика у Надежды 
простая. Пока кто-то бравиру-
ет своей гражданской позици-
ей и на публику в знак проте-
ста живых раков в рот запихи-
вает (как сделал один «умник» 
из числа «несогласных»), ей 
надо хоть что-то перед Новым 
годом заработать, чтобы се-
мью прокормить!

А вот пенсионерка Татьяна 
Александровна, продавец те-
атральной кассы на Невском, 
35, давно уже не интересует-
ся политикой. Поэтому совер-
шенно не ожидала, что поли-
тика так нагло вмешается в ее 
работу!

- Покупателей стало значи-
тельно меньше, - говорит она. 
- А ведь этот киоск считается 
хорошим торговым местом, 
потому что центр города, воз-
ле метро. Но теперь какие уж 
тут билеты в театр?! Здесь и 
без этого что ни день, то но-
вое представление!

«Заколебали 
они все!»

Протесты не только меша-
ют бизнесу на Гостинке, но и 
оттягивают на себя огромное 
количество сотрудников пра-
воохранительных структур, 
которые уже устали каждый 
день ездить сюда на дежур-
ство. А ведь их основные обя-
занности никто не отменял! 
Эту тему недавно затронул 
в своем выступлении перед 
журналистами и начальник ГУ 
МВД по Петербургу и Леноб-
ласти Михаил Суходольский:

- Вместо того чтобы кон-
центрировать свои усилия 
на борьбе с реальным кри-
миналом и противодействии 
уголовной преступности, по-
лиция вынуждена задейство-
вать средства на эти акции, 
по сути оберегая митингую-
щих от их же «коллег по цеху»! 

Рядовые сотрудники его ве-
домства высказываются еще 
более эмоционально.

- Заколебали они все! - не-
толерантно заметил один из 
дежурящих рядом с Гостиным 
Двором. - Работы невпрово-
рот, а мы на постоянном уси-
лении. Многие без выходных 
здесь торчат.

Другой его коллега вооб-
ще приехал из Архангельска 
вместе с отрядом полиции, 
который вызвали на подмогу 
петербургским сотрудникам 
правопорядка.

- Домой хочу! У нас там зна-
ете, как хорошо? Морозец, 
везде пушистый снег лежит… 
А у вас тут то дождь, то мок-
рый снег, то снег с дождем, то 
ветер, то слякоть! Жена уже 
заждалась меня из команди-
ровки, - пожаловался нам ар-
хангелогородец.

И только местный дворник 
узбек Бетурди Джуманиязов, 
который отвечает за чистоту 
перед Гостиным Двором, вы-
сказался о митингующих с 
философским смирением:

- Шумят - ну и пусть себе 
шумят. Работать труднее ста-
ло, конечно, но у меня вообще 
работа трудная. Горы мусора 
после себя не оставляют, и на 
том спасибо!

Юлия ЛИ
Фото Интерпресс

РАСКЛАД

ИЗДЕРЖКИ 
ДЕМОКРАТИИ

Пока молодежь развлекается протестом, 
местные предприниматели теряют заработок

Им - протест, 
а нам - убыток!
Предприниматели, работающие 

по соседству со станцией 
метро «Гостиный Двор», 

недовольны, что митингующие 
распугивают покупателей

«Снежная революция» 
забуксовала

Число участников скоморошных митингов уменьшилось 
за последнюю неделю в четыре раза

ПАТРИАРХ Кирилл при-
звал россиян не стано-
виться жертвами «инфор-
мационных технологий», 
которые пытаются «круто 
поменять историческое 
течение нашего Отече-
ства».

- СЕГОДНЯ массовые на-
строения людей определя-
ются не Божьей правдой, а 
информационными техноло-
гиями. Ими пользуются все, 
кто отстаивает свою чело-
веческую правду. Мы знаем, 
до чего это доходит в неко-
торых странах, когда снова 
проливается кровь. Как важ-
но, чтобы мы, наследники 

великой России, прошедшие 
через страшные испытания 
XX века, сегодня оказались 
способными воспринять 
уроки прошлого, не повто-
рять ошибки отцов 1917 года 
и тех, кто в 90-е годы круто 
менял жизнь нашего народа, 
- сказал патриарх.

Патриарх обратился к 
священникам с призывом 
делать все, чтобы «остано-
вить народ наш от действий, 
которые могут разрушить 
жизнь людей»: «Смело сви-
детельствуйте о правде Бо-
жией и идите туда, где вас 
даже не слушают, находите 
правильные слова, обра-
щайтесь к людям, бейте в 
набатный колокол, иначе по-
губим свою страну и не толь-
ко свою страну».

ДОСЛОВНО



«НЕ СЧИТАЮ нужным 
ограничивать Интернет», - 
заявил Путин во время об-
щения с народом на пря-
мой линии. «Конечно, ниче-
го отрубать не будем, ника-
кие «Твиттеры», - пообещал 
Медведев на встрече с 
единороссами. Но вместе 
с тем оба подчеркнули: 
их беспокоит бескульту-
рье сетевого общения. По 
словам Медведева, «в на-
шем Интернете чудовищно 
низкий уровень политиче-
ской культуры»: «Не нужно, 
может быть, даже любить 
ближнего, хотя это библей-
ская заповедь, но ты дол-
жен к этому ближнему от-
носиться уважительно, а не 
требовать его немедлен-
ного расстрела, а об этом 
ведь пишут».

ХОРОШО, что руководители 
государства понимают глав-
ную проблему сегодняшней 
Всемирной паутины. Крайняя 
агрессивность и низкий обра-
зовательный уровень пользо-
вателей создают здесь пита-
тельную среду для криминала 
и «цветных» революций.

На минувшей неделе об 
этом очень точно высказался 
секретарь Совета безопасно-
сти РФ Николай Патрушев:

- Попытки пресекать обще-
ние людей в принципе контр-
продуктивны и даже амораль-
ны, - констатировал он. - Од-
нако нельзя игнорировать 
использование Интернета 
преступниками и террори-
стическими группировками. 
Разумное регулирование, ко-
нечно, должно осуществлять-
ся и в России, как это уже де-
лается в США, Китае и во мно-
гих странах мира.

В предыдущем номере 
«Смена» уже рассказывала 
о китайском опыте борьбы 
с интернет-экстремизмом: 
в этой стране запрещены 
«Твиттер» и «Фейсбук», а за 
призывы к насильственному 
изменению конституционно-
го строя блогеров-графома-
нов сажают в тюрьму. Конеч-
но, в России такие меры пока 
осуществить нереально. Но 
способствовать деаноними-
зации Интернета необходи-
мо. Например, можно зако-
нодательно обязать тех, кто 
оставляет комментарии на 
форумах интернет-СМИ, за-
водит аккаунты в соцсетях и 
ведет блоги, входить на эти 
сайты только через Портал 
государственных услуг, под-
твердив таким образом свою 
личность. Количество оскорб-
лений, клеветы, провокаций и 
экстремизма тут же сократит-
ся почти до нуля.

Если бы такая система ра-

ботала сейчас, можно было 
бы запросто вычислить ини-
циаторов клеветнической 
кампании, развернутой в сети 
против Путина и партии «Еди-
ная Россия». Можно было бы 
узнать, кто распространяет 
фальсифицированные видео-
ролики, якобы снятые на из-
бирательных участках. Кста-
ти, на днях всплыл интерес-
нейший факт: один из таких 
роликов, как оказалось, был 
выложен в соцсети «Вкон-
такте» 1 декабря (за 4 дня 
до выборов!) - в урну якобы 
вбрасывают пачку бюллете-
ней за «Единую Россию», но 
лиц участников съемки не 
видно. Кто снимал этот по-
становочный ролик, кто за 
него заплатил? Хотелось бы 
это выяснить, но невозможно: 
Интернет в настоящее время 
полностью анонимен.

Алексей НИКОЛАЕВ
Рисунок 

Вячеслава ШИЛОВА
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БУНТАРСКАЯ 
СРЕДА

Артем БАКОНИН, 
адвокат:

«Подростков зомбируют 
в Сети»

- РЕГУЛИРОВАТЬ Интернет в нашей стране крайне 
сложно, но вместе с тем необходимо. Сейчас среди моих 
подзащитных есть подростки, которые пытались поджечь 
офис отделения «Единой России» в Нижнем Новгороде. 
Ребятам-отличникам именно в Сети заморочили голову, 
можно сказать, зомбировали их неокрепшую психику. А 
родители при этом о превращении своих детей и не по-
дозревали. Так что в первую очередь граждане должны 
сами озаботиться проблемами Интернета, процветаю-
щими там порнографией и экстремизмом. Если каждый 
взрослый начнет ежедневно проверять, чем занимается 
его ребенок у компьютера, то и преступлений из-за влия-
ния Сети будет гораздо меньше.

Законодательную базу по контролю Интернета также 
надо, конечно же, создать, но чтобы статьи не были «мерт-
выми», необходимо подготовить общество. Такие меры 
регулирования, как в Китае, в России невозможны - у них 
другим является не только законодательство, но и право-
охранительный блок, и, что еще более важно, менталитет. 
Там люди не мечтают что-то украсть и остаться безнака-
занными - они просто не воруют.

Владислав КРАЕВ, 
главный редактор агентства «БалтИнфо»:

«Придется избавляться 
от анонимности»

- В НАСТОЯЩИЙ момент Интернет в нашей стране кон-
тролируется частично. Официальные интернет-СМИ ре-
гулируются законодательно точно так же, как и печатные. 
Наиболее болезненный и актуальный вопрос для сетевых 
СМИ - ответственность за комментарии, которые появля-
ются под статьями в Сети.

Солидарная позиция интернет-СМИ - они не должны не-
сти ответственность за такие высказывания, если готовы 
удалять комментарии по законным требованиям судов и 
правоохранительных органов, а также предоставлять по 
запросам правоохранителей имеющуюся информацию о 
написавших эти комментарии, в том числе их IP-адреса.

По идее, если соответствующих запросов нет, то и уда-
лять никто ничего не обязан. Но мы на портале агентства 
«БалтИнфо» постоянно занимаемся постмодерацией ком-
ментариев. Ежедневно мы удаляем десятки сообщений, 
содержащих ненормативную лексику, грубые оскорбле-
ния, высказывания, разжигающие рознь.

Отмечу, что позитивная тенденция последних лет - отказ 
от анонимности на форумах и в социальных сетях. Думаю, в 
скором времени, в том числе и благодаря усовершенство-
ванию законодательной базы, права и ответственности ре-
альных людей будут распространены и на их «электронные 
личности».

Постепенно законодательные усовершенствования при-
ведут к тому, что Интернет перестанет быть площадкой для 
маргинального общения, а блогосфера и социальные сети 
полностью откажутся от анонимности. И это совершенно 
правильно.

Записал
Константин МАЛИНИН

МНЕНИЯ ЭКСПЕРТОВ

А есть ли в США «узники совести»?
Этот вопрос «Смена» задала представителю «Amnesty International» - 

организации, которая признала «узником» Алексея Навального, 
получившего 15 суток за неповиновение сотрудникам полиции

ОРГАНИЗАТОРУ несанк-
ционированных акций про-
теста в Москве Алексею 
Навальному суд дал лишь 
15 суток административно-
го ареста - за неповинове-
ние полиции. Хотя его при 
желании запросто могли 
привлечь за клеветниче-
ские высказывания в от-
ношении представителей 
власти. Видимо, пожале-
ли…

ОДНАКО международная 

правозащитная организация 
«Amnesty International» при-
знала Навального… «узником 
совести». «Смена» решила 
поинтересоваться в москов-
ском представительстве дан-
ной структуры, а есть ли «уз-
ники совести» в Америке.

- Вы тревожитесь о том, что 
происходит в США? - немно-
го растерялся глава москов-
ского отделения «Amnesty 
International» Сергей Никитин. 
- Есть ли «узники совести» 
там в настоящий момент, я 
не знаю, но они бывают. Если 
вы пытаетесь поймать нас на 
субъективности, должен вас 

разочаровать. «Узником со-
вести» является всякий че-
ловек, который отказывает-
ся подчиняться государству 
из внутренних убеждений. В 
США, например, был воен-
нослужащий Тревис Бишоп, 
который в 2009 году по рели-
гиозным соображениям отка-
зался нести военную службу в 
Афганистане, - он был поме-
щен за это в тюрьму. И он был 
признан нашей организацией 
«узником совести». Междуна-
родное давление привело к 
тому, что ситуация в отноше-
нии этого человека измени-
лась…

- А во время разгона поли-
цией участников акции «За-
хвати Уолл-стрит» в Нью-
Йорке кто-то был признан 
«узником совести»? - продол-
жили интересоваться мы, 
осознав, что обнаружить «уз-
ников совести» в Америке 
удается с большим трудом.

- Я могу сказать, что наша 
организация выступала с за-
явлениями, в которых отме-
чала предельную жестокость 
и неадекватную реакцию со 
стороны правоохранитель-
ных органов США к мирным 
демонстрантам, - продолжил 
Сергей Никитин. - Я полагаю, 

что там не томили людей по 
16 часов без воды и пищи, а 
происходил судебный про-
цесс. Мне не поступала ин-
формация, что американский 
суд был тенденциозен…

В общем, из разговора мы 
поняли, что в России «узни-
ков» гораздо больше, чем в 
любой стране мира. Может 
быть, «Amnesty International», 
финансируемая с помощью 
грантов, как раз и создана для 
того, чтобы формировать не-
гативный имидж нашей стра-
ны в глазах жителей стран За-
пада?

Юлия ФРОЛОВА

ИХ НРАВЫ

Интернет не закроют, 
но отрегулируют

Сетевая свобода должна заканчиваться там, 
где начинается безопасность государства
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Бремя 
независимости

Через двадцать лет после развала СССР можно констатировать: 
экономики всех бывших советских республик проиграли 

из-за обретенного тогда суверенитета

ДВАДЦАТЬ лет свободно-
го плавания для республик 
бывшего СССР оказались 
крайне трудными. 15 ча-
стей когда-то единого го-
сударства с разной степе-
нью успешности пытались 
найти свой правильный 
курс, однако достаточно 
сравнить показатели этих 
стран с данными 1991 года, 
чтобы понять - независи-
мость, о которой так меч-
тали демократы в России 
и националисты в других 
республиках, очень дорого 
стоила всем.

За что 
боролись?

Константин Затулин уже 
много лет занимается про-
блематикой стран на пост-
советском пространстве. Он 
возглавляет Институт стран 
СНГ и входил в Комитет Гос-
думы предыдущего созыва 
по делам СНГ и связям с со-

отечественниками. И сейчас, 
анализируя достижения быв-
ших советских республик, 
Константин Федорович отме-
чает, что эти результаты не-
утешительны.

- Все советские республики 
потеряли при распаде СССР, 
- говорит он. - Я не знаю ни 
одной, которой удалось бы 
достичь уровня производства 
1991 года (за исключением 
России, которая к 2008-му 
вышла на этот уровень, но за-
тем опять слетела с него из-
за экономического кризиса). 
Я думаю, тот факт, что все 
страны не восстановили свой 
прежний, советский уровень 
производства, - это яркий по-
казатель неуспешности два-
дцати лет независимого су-
ществования. Можно долго 
рассказывать об эйфории су-
веренитетов, о национальном 
подъеме, который действи-
тельно имел место, о возрож-
дении национального само-
сознания. Но это не находит 
подтверждения в экономи-
ческих результатах! Прежде 
всего страдают наиболее сла-
бые: Киргизия, Таджикистан, 
Узбекистан, закавказские 
государства, Молдавия, раз-
деленная приднестровским 

конфликтом… Там на сегод-
няшний день население явно 
ностальгирует по советским 
временам (конечно, те поко-
ления, которые эти времена 
помнят). И все, что в состо-
янии сделать политическая 
элита, - это изобретать раз-
ные версии, объясняющие, 
почему плохо было в совет-
ское время, почему не надо 
объединяться и интегриро-
ваться. Отсюда необычайный 
размах приобрела фальсифи-
кация истории. Однако сегод-
няшняя жизнь ставит перед 
массой населения в странах 
СНГ вопрос: за что боролись 
и чего добились? В чем смысл 
независимости для страны, в 
которой половина или треть 
населения вынуждена рабо-
тать за ее пределами, пото-
му что на родине нет рабочих 
мест? А это характерно для 
Киргизии, Азербайджана, 
Армении, Грузии, Молдавии, 
Таджикистана, в значительной 
степени - для Украины…

Интересно, что при развале 
СССР российские эксперты 
возлагали большие надежды 
на экономику той же Украины 
и Прибалтики. Однако исто-
рия опять всех удивила, и 
сейчас самые большие успе-

АНАЛИЗ
СИТУАЦИИ

ЗАТУЛИН 
Константин 
Федорович,
директор 
Института 
стран СНГ, 
депутат 
Государственной 
думы I, IV и V созывов

ВЛАСОВ 
Алексей Викторович,
директор 
Информационно-
аналитического 
центра по изучению 
общественно-
политических процессов 
на постсоветском 
пространстве, 
заместитель декана 
исторического 
факультета МГУ

ЭКСПЕРТЫ «СМЕНЫ»

Кому стало лучше 
от того, что великую 
страну разорвали 
на части?
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хи среди бывших республик, 
если не рассматривать Рос-
сию, демонстрируют эконо-
мики Казахстана и Азербайд-
жана. Оказалось, что ресурсы 
и твердая рука сыграли более 
важную роль, чем промыш-
ленный потенциал!

Центральная 
Азия

Восток у нас, как всегда, 
противоречив. С одной сто-
роны, здесь находится один 
из главных лидеров среди 
бывших советских респуб-
лик Казахстан, с другой - тут 
же самые отстающие в эко-
номическом плане Киргизия 
и Таджикистан. О феноме-
не Казахстана рассказывает 
Алексей Власов, директор 
Информационно-аналити-
ческого центра по изучению 
общественно-политических 
процессов на постсоветском 
пространстве, заместитель 
декана исторического фа-
культета МГУ.

- 20 лет назад многие по-
лагали, что Узбекистан будет 
локомотивом экономическо-
го развития в Центральной 
Азии. У него объективно на 
тот момент был наибольший 
промышленный потенциал. 
На Казахстан никто не ставил, 
говорили даже о возможном 
его распаде на части. Однако 
Нурсултан Назарбаев сумел 
этого избежать, дать стране 
стабильность и умело распо-
рядиться ресурсами. Напри-
мер, в Казахстане были соз-
даны условия для зарубежных 
инвесторов, чтобы те вклады-
вались в нефтегазовый сек-
тор, проведена достаточно 
прогрессивная экономиче-
ская реформа. А его правовая 
модель обеспечения работы 
бизнеса близка к россий-
ской. Там, конечно, тоже есть 
издержки, но в целом люди 
имеют возможность зараба-
тывать деньги, и постепенно 
формируется средний класс. 
Другое дело, неизвестно, что 
будет после Назарбаева и как 
поведут себя представители 
местной элиты. Узбекистан 
же, как мне кажется, сохраняя 
серьезный ресурсный потен-
циал, пока его не раскрыл… 

А вот Киргизия и Таджи-
кистан, отмечает Власов, не 
имели газовых или нефтяных 
проектов изначально, к тому 
же эти страны раздирала 
гражданская война. Сейчас 
они основные поставщики 
трудовых мигрантов в Рос-
сию, и значительная доля 
ВВП этих стран идет за счет 
тех денег, которые молодые 
киргизы и таджики зарабаты-
вают у нас.

Также важно отметить, что 
нервозность в регионе подо-
гревается желанием местных 
лидеров играть на противо-
речиях между Россией, США 
и Китаем.

- К этой игре склонны почти 
все государства Центральной 
Азии, - считает Константин 
Затулин. - Их тянет то в одну 

сторону, то в другую. Яркий 
тому пример - судьба амери-
канской авиабазы на терри-
тории Киргизии в Манасе, ко-
торую то закрывают, то пере-
именовывают, то говорят, что 
она должна быть выведена. 
Это все политика государств 
«третьего мира», которые 
ищут повода обратить на себя 
внимание и вернуть хотя бы 
часть тех капиталовложений, 
которые в свое время эконо-
мически гарантировала жизнь 
в составе Российской импе-
рии и СССР. Поток этих инве-
стиций после распада Союза 
прекратился, и замены ему в 
большинстве государств Цен-

тральной Азии пока не нашли. 
Исключением стал Казахстан, 
который в силу своих природ-
ных богатств и стабильного 
политического режима сумел 
привлечь иностранные инве-
стиции, заинтересовать за-
падный капитал.

Закавказье
На юге от нас находятся 

Азербайджан, Грузия и Арме-
ния, а также признанные нами 
Южная Осетия и Абхазия. В 
этом регионе экономически 
доминирует Азербайджан. 
Лидирующее положение ему 
удалось занять благодаря бо-
гатым запасам нефти и газа, 
однако доходы страны рас-
пределяются среди очень уз-
кой части населения.

- Грубо говоря, среди вла-
ствующей семьи и ее бли-
жайшего окружения, - рас-
сказывает Константин Зату-
лин. - При этом Азербайджан 
вовлечен в тупиковый спор 
с Арменией из-за Нагорного 
Карабаха, и это тормозит его 
развитие и создает, конечно, 
определенные риски. Наи-
более сложное экономиче-
ское положение в регионе у 
Армении. Это связано с гео-
политическими обстоятель-
ствами. У страны напряжен-
ные отношения с Турцией, с 
которой она граничит. В итоге 
Армения с двух сторон оказа-
лась в блокаде - со стороны 
Турции и Азербайджана. И 
единственная возможность 
торговых операций - это ком-
муникации через Грузию и 
Иран. Вот почему Армения 
всегда занимает особую по-
зицию при обсуждении иран-
ской проблемы. Она не голо-
сует за санкции против Ира-
на, поскольку это фактически 
прекращает всякую «дорогу 
жизни» для Армении с этой 
стороны. На данный момент 
Россия и Иран являются пре-
имущественными торговыми 

партнерами Армении.
Отдельный разговор, ко-

нечно, о Грузии. По словам 
эксперта, ее экономика ис-
кусственно поддерживает-
ся западными кредитами, то 
есть страна фактически живет 
в долг.

- Был период, когда две 
трети бюджета Грузии со-
стояло из западной помощи! 
Собственных источников не 
было, но были гранты, по-
мощь, вливания, - отмечает 
Затулин. - Запад заинтересо-
ван в наличии сдерживающе-
го Россию пояса государств 
на постсоветском простран-
стве, и Грузия выступала как 
инициатор объединения таких 
государств. При этом Грузия 
- это ворота на Кавказ, к кла-
довым Азербайджана и Цен-
тральной Азии, к нефтяным и 
газовым богатствам Каспия. 
И всякое дальнейшее геопо-
литическое позиционирова-
ние Грузии взаимосвязано с 
ее географическим положе-
нием. Действующий режим 
Саакашвили демонстрирует 

свою заинтересованность в 
Западе, желании стать чле-
ном НАТО, членом ЕС и т. д. 
Из всех этих планов на самом 
деле де-юре осуществиться 
не может ни один! Грузия пре-
тендует на возврат Абхазии 
и Южной Осетии, а значит, 
пока рассчитывать на член-
ство в НАТО не может, так как 
не достигла территориальной 
целостности. Но тем не менее 
уровень сотрудничества За-
пада с Грузией высокий. Это 
позволило привлечь средства 
на развитие туристической, 

портовой инфраструктуры, 
были сделаны серьезные вло-
жения в развитие сети дорог. 
Надо признать, они за время 
режима Саакашвили были 
фактически отстроены зано-
во. Все это бросается в глаза 
и радует западного гостя Гру-
зии. С другой стороны, произ-
водственные мощности стра-
ны не развиваются или были 
утрачены, а сельское хозяй-
ство Грузии интересно только 
в пространстве СНГ. Я думаю, 
что экономику Грузии в бли-
жайшей перспективе ожида-
ют очень серьезные трудно-
сти, связанные с выплатой по 
тем долгам, которые режим 
Саакашвили успел понаде-
лать, чтобы заткнуть рты и де-
монстрировать успехи.

Украина 
и Белоруссия
Украина уже давно пере-

живает нелегкие времена. 
Политические противоречия, 

метания между Востоком и 
Западом не дают государству 
спокойно развиваться.

- Украина - это разделенная 
страна. Геополитически она 
поделена между Россией и 
ЕС на Восток и Запад, - пояс-
няет специалист по ближнему 
зарубежью Алексей Власов. - 
Оба центра силы подталкива-
ют ее определиться, однако, 
как мне кажется, украинская 
элита на самом деле ничего 
выбирать не хочет, а только 
имитирует этот выбор! Укра-
ина традиционно хочет найти 
свое место, не решая, с кем 
она. По принципу: мы и с тем, 
и с тем.

В ходе этих поисков эконо-
мическое положение страны 
продолжает ухудшаться. При 
всем желании политической 
элиты Украины интегриро-
ваться в Европу на данный 
момент она не готова соот-
ветствовать ее стандартам, 
а Европа не готова Украину 
принять. Уставшие от нео-
пределенности украинцы тем 
временем массово ездят на 
заработки в Россию.

В Белоруссии до недавнего 
кризиса жилось очень спо-
койно, а население, пусть и 
не имело высоких заработ-
ков, но ценило стабильность 
и высокое социальное обес-
печение со стороны государ-
ства.

- Там воплотилась совет-
ская модель экономики, ко-
торая существует благодаря 
преференциям со стороны 
России на энергоносители, 
- продолжает Власов. - Это 
экономика социального кон-
тракта. Люди отдают Лука-
шенко свои политические 
права, а взамен он создает 
хорошее социальное обеспе-
чение. Например, реальный 
факт - в Белоруссии лучшая 
в Европе система санатори-
ев для больных церебраль-
ным параличом. Конечно, в 
последнее время ситуация в 
стране меняется из-за кри-
зиса, но спасением для Алек-
сандра Лукашенко стал Ев-

разийский союз с Россией и 
Казахстаном.

Прибалтика
Страны Прибалтики, кото-

рые в отличие от Украины ин-
тегрировались в Европу, тоже 
испытывают ряд серьезных 
демографических и эконо-
мических проблем. Немного 
лучше ситуация складывает-
ся в Эстонии, хуже - в Литве, 
совсем плохо - в Латвии. Си-
туацию разъясняет Констан-
тин Затулин:

- Страны Прибалтики сей-
час переживают глубочайший 
социально-экономический 
кризис. Это связано в первую 
очередь с тем, что в резуль-
тате бездумной интеграции с 
Европой утрачены целые от-
расли народного хозяйства. 
Западноевропейский капи-
тал в ряде случаев (и этому 
есть масса подтверждений!) 
предпочитает откупаться от 
латвийских и эстонских про-
изводителей, выплачивая им 

бонусы и скупая их предпри-
ятия для того, чтобы в конеч-
ном счете эти предприятия 
закрыть. Поскольку они соз-
дают совершенно ненужную 
конкуренцию тем товарам и 
продуктам, которые уже цир-
кулируют на европейском 
рынке. В отношении При-
балтики западный инвестор 
заинтересован в экономике 
услуг, но не в экономике про-
изводящей. Ибо собственные 
производительные силы в 
условиях кризиса на Западе 
простаивают. В результате 
всего этого происходит де-
популяция в виде массовой 
миграции трудоспособно-
го населения в государства 
Евросоюза. Сегодня Ирлан-
дия, прежде одна из самых 
бедных и проблемных стран 
Европы, стала, например, 
местом приложения усилий 
латвийских мигрантов.

При этом, как отмечает За-
тулин, страны Прибалтики, 
несмотря на натянутые от-
ношения с Россией, все еще 
серьезно зависят от нас эко-
номически.

- Сегодня бизнес Латвии, в 
меньшей степени Эстонии и 
Литвы, продолжает во мно-
гом зависеть от коммуника-
ций с Россией, прежде всего 
от нефти и газа из России, 
от тех товаропотоков, кото-
рые по традиции идут через 
прибалтийские республики. 
В этом плане, конечно, лат-
вийский и эстонский бизнес 
продолжает, несмотря на все 
политические препятствия и 
барьеры, искать способы за-
работать в России. Интерес-
но, что бизнес в этих государ-
ствах не носит такого ярко 
выраженного национального 
характера, как политика.

Альтернативы 
Европейскому 

Союзу нет
Подводя итоги, оба экспер-

та отмечают, что важная за-
дача для России - стать инте-
грационным центром на тер-
ритории бывших советских 
республик. Однако пока наши 
действия в этом направлении 
нельзя назвать особо успеш-
ными.

- Мы уже многое упустили, 
- со вздохом признает Алек-
сей Власов. - Беда в том, 
что мы теряем поддержку в 
самом обществе. Во многих 
бывших республиках уже вы-
росло поколение, далекое от 
нашей страны, те, кто не пом-
нит Советский Союз. Раньше 
элита республик получала 
образование в русских вузах, 
а сейчас будущая элита едет 
в вузы западные. При этом, 
если говорить о развитии, со-
трудничестве и интеграции 
в странах СНГ, пока только 
Россия предлагает какой-то 
большой интересный проект, 
который не предлагают ни 
американцы, ни Китай. Пото-
му что Китай интересуют ре-
сурсы и возможность реали-
зовывать дешевые китайские 
товары, остальное его мало 
беспокоит. А американцы ре-
шают свои геополитические 
вопросы, их интересы в ре-
гионе ограничены. У России 
же, наверное, у единственной 
есть интерес к развитию все-
го постсоветского региона.

Подготовила
Юлия ЛИ

«От разрыва экономических связей 
прежде всего страдают 
наиболее слабые: Киргизия, 
Таджикистан, Узбекистан, 
закавказские государства, 
Молдавия, разделенная 
приднестровским конфликтом».

«Экономику Грузии в ближайшей 
перспективе ожидают очень 
серьезные трудности, связанные 
с выплатой по тем долгам, 
которые режим Саакашвили успел 
понаделать, чтобы заткнуть рты 
и демонстрировать успехи».

«В прибалтийских государствах 
происходит депопуляция  
в виде массовой миграции 
трудоспособного населения 
в государства Евросоюза».
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Посадские все-таки 

вернут народу
Администрация Петроградского района 

взяла на контроль «банный вопрос»

«Неместные» ветераны 
все-таки останутся без жилья

Верховный суд лишил стариков последней надежды. 
Теперь у них дорога - только в Страсбург

ГОРОДСКИЕ власти обе-
щают воссоздать в Пе-
тербурге систему обще-
ственных бань. Не обойдут 
вниманием и многостра-
дальную Петроградскую 
сторону, где когда-то было 
с десяток парных, а теперь 
осталась одна-единствен-
ная. На минувшей неделе 
в администрации Петро-
градского района «Смене» 
подтвердили: по крайней 
мере еще одна баня в бли-
жайшие годы снова зара-
ботает для горожан.

- РЕЧЬ идет о Посадских 
банях на Малой Посадской 
улице, - заявила пресс-
секретарь района Наталия 
Яковлева. - Они обязательно 
будут восстановлены - во-
прос находится на контроле у 
губернатора Георгия Полтав-
ченко. Правда, конкретных 
сроков пока назвать не могу 
- они нам неизвестны...

Посадские бани были за-
крыты более пяти лет назад. 
Объект приобрела Балтий-
ская строительная компания, 
намеревавшаяся построить 
на их месте элитный жилой 
комплекс со встроенными 
офисными помещениями и 
автостоянкой. А в качестве 
компенсации разместить в 
цокольном этаже помывоч-
ную на 100 мест. Однако жи-
тели квартала еще в мае 2008 
года на общественных слуша-
ниях этот проект отклонили. А 
потом грянул кризис, и строи-

тельная компания сама отка-
залась от своих планов.

- Балтийская строительная 
компания продала этот объ-
ект, - сообщили «Смене» в 
пресс-службе компании.

О новом владельце объек-
та пока ничего неизвестно. 
Причем никому. Ни чиновни-
кам, ни нам, журналистам. 
Впрочем, как уверяют в ад-
министрации Петроградского 

района, это теперь не так уж 
и важно. Главное - что баню 
жителям Петроградки все же 
вернут.

С Пушкарскими банями 
произошла похожая история. 
Прежний владелец объекта 
- ООО «Пушкарские бани» - 
из-за финансового кризиса 
также не смог начать строи-
тельство бизнес-центра со 
встроенной баней. Право 

собственности, как нам со-
общили в городском Комите-
те экономического развития, 
промышленности и торговли, 
перешло ООО «М-Стиль». В 
администрации Петроград-
ского района сложившуюся 
вокруг этого долгостроя ситу-
ацию пока не комментируют.

Юлия ФРОЛОВА
Фото 

Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ДЕСЯТИЛЕТНИЙ ценз 
оседлости для ветеранов 
Великой Отечественной 
войны в Петербурге признан 
законным. Судебная кол-
легия Верховного суда РФ 
поставила жирную точку в 
длительном судебном раз-
бирательстве, которое сна-
чала ознаменовалось гром-
кой победой (в мае 2011 
года Городской суд решил 
отменить позорный ценз), а 
потом - горьким поражени-
ем (при повторном рассмо-
трении дела в октябре 2011 
года Горсуд принял проти-
воположное решение).

ПОСЛЕ того как Горсуд по-
становил, что на жилье в Пе-
тербурге могут претендовать 
лишь те ветераны, кто прожил 
здесь 10 лет, четверо истцов 
решили подавать кассацион-
ную жалобу в Верховный суд. 
За последние два года эти 
люди - Нина Буйневич, Раиса 
Галина, Василий Курятников 
и Евдокия Балкова - прошли 
все круги чиновничьего ада, 
пытаясь отстоять свое право 
на обещанное президентом 
жилье. Однако до последне-
го в них еще теплилась на-
дежда, что государство обя-
зательно оценит их заслуги 
перед страной, что суд, если 
не Городской, то Верховный, 
обязательно вернет им веру в 
справедливость...

В Москву, на решающее за-

седание суда, из северной 
столицы отправились сын ве-
терана Василия Курятникова 
Виктор, представитель ве-
терана Евдокии Балковой, а 
также юрисконсульт Балтий-
ской медиа-группы Татьяна 
Смирнова. Сами победители 
из-за преклонного возраста и 
плохого состояния здоровья 
поехать не смогли.

Помимо истцов в заседании 
принимали участие и ответчи-
ки - представители админи-
страции Петербурга, Законо-
дательного собрания и проку-
ратуры. Они были единодуш-
ны: отменять ценз оседлости 
нельзя, иначе ветераны хлы-
нут в город на Неве со всей 
России. А это, мол, приведет 
к полной неразберихе в обес-
печении жильем остальных 

очередников.
Решение Верховного суда 

оставить без изменений вер-
дикт Горсуда лишило вете-
ранов последней надежды. В 
российское правосудие они 
больше не верят.

- В ближайшее время мы 
намерены обратиться в над-
зорную инстанцию Верхов-
ного суда, хотя и понимаем, 
что вероятность пересмотра 
решения крайне мала, - рас-
сказала юрист Татьяна Смир-
нова. - А потом собираемся 
жаловаться в Европейский 
суд по правам человека...

Мириться с тем, что Роди-
на предложила им доживать 
последние дни в аварийном 
жилье, в тесноте и в обиде, 
ветераны не хотят...

Ольга РЯБИНИНА

ХОРОШАЯ
НОВОСТЬ

ТОРЖЕСТВО
БЕЗЗАКОНИЯ

Когда Посадские бани заработают снова, пока неизвестно

«Техногенная» 
страховка 

спасет 
от ненужных 

рисков

ПРАВИЛА
ИГРЫ

С 2012 года в России 
вводится обязатель-
ное страхование опас-
ных промышленных 
объектов. Новый закон 
значительно увеличил 
размеры страховых вы-
плат.

В НАСТОЯЩЕЕ время 
«техногенное» страхова-
ние по большому счету 
добровольно. А выплаты 
чаще всего не выше 100 
тысяч рублей. Предста-
вим совсем не гипотети-
ческую ситуацию: стрела 
строительного крана па-
дает на автомобиль, есть 
погибшие и пострадав-
шие. Разве этой суммы 
будет достаточно?

Отныне страховать бу-
дут не сам опасный объ-
ект, а ответственность его 
владельца за причинение 
вреда здоровью и жизни 
- не только «третьим ли-
цам», но и сотрудникам 
самих предприятий. Пре-
жде такого требования не 
было.

В новом законе серьез-
но увеличилась «цена» 
здоровья и жизни. Напри-
мер, выплата за ущерб 
здоровью может дости-
гать 2 миллионов рублей. 
По мнению заместителя 
генерального директора 
страховой компании «Со-
гласие» Елены Бочаро-
вой, не исключено, что в 
будущем Россия пойдет 
по пути многих зарубеж-
ных стран, где выплаты 
пострадавшим и семьям 
погибших не ограничены.

Всего, по данным Рос-
технадзора, в стране на-
считывается более 298 
тысяч только зарегистри-
рованных опасных про-
мышленных объектов. 
Основная их проблема, 
по словам главного спе-
циалиста - эксперта Се-
веро-Западного управле-
ния Ростехнадзора Вале-
рия Карпенкова, - высо-
кий износ оборудования. 
При этом изношенное 
оборудование является 
основной причиной круп-
ных аварий и техногенных 
катастроф.

По оценке начальника 
управления страхования 
опасных производствен-
ных объектов Северо-
Западной дирекции СК 
«РОСНО» Ларисы Браги-
ной, страховые премии 
для эксплуатирующих 
организаций вырастут 
значительно - для одних 
в два-три раза, а для дру-
гих и в 20 раз. Чем стар-
ше объект, чем хуже его 
состояние, тем больше 
придется заплатить стра-
ховщику.

По материалам
БалтИнфо



1119 декабря 2011 годаМегаполис
Новые квитанции: 

разберись, если сможешь!
Коммунальные платежки станут более информативными, 

но менее понятными простому потребителю

На бесхозную ель руку 
не поднимай!

Лесной патруль объявил сезонную охоту на нарушителей, 
незаконно рубящих деревья для новогоднего праздника

МИНИСТЕРСТВО регио-
нального развития утвер-
дило новый примерный об-
разец квитанции по опла-
те коммунальных услуг. 
Примерный, потому что во 
внешний вид бланка управ-
ляющие компании смогут 
вносить свои изменения, 
однако при этом они долж-
ны указывать в платежке 
всю обязательную инфор-
мацию. А ее стало суще-
ственно больше по сравне-
нию с нынешними квитан-
циями!

ПЕРВОЕ и, пожалуй, самое 
важное изменение в том, 
что, выставляя счет за тепло, 
электроэнергию, горячую и 
холодную воду, коммуналь-
щики обязаны прописывать, 
сколько  гражданин платит 
за индивидуальное потреб-
ление, а сколько - за обще-
домовые нужды. Сейчас в 
квитанции мы видим только 
итоговую сумму и не можем 
сравнить эти цифры. В новой 
платежке все должно встать 
на свои места - горожанин 
будет знать, что в этом меся-

це по счетчику ему накрутили 
700 рублей за тепло и еще 
400 рублей он должен отдать 
за общедомовое потребле-
ние. В частности, за обогрев 
подъезда. Возможно, когда 
расходы на «общие нужды» 
станут более понятными и 
наглядными, жильцы будут 
внимательнее относиться к 
тому, что происходит в доме. 
Например, выйдя покурить на 
лестничную клетку, не забу-
дут после этого закрыть фор-
точку, чтобы не выстудить 
весь подъезд.

Второе существенное до-
полнение - в квитанции бу-
дут указаны действующие 
тарифы и нормативы по всем 
видам коммунальных услуг. 
Надо сказать, что и сейчас не-
которые управляющие компа-
нии размещают на платежках 
такую справочную инфор-
мацию. Однако  остальные 
не торопятся вводить в курс 
дела жильцов, руководству-
ясь правилом, что чем мень-
ше потребитель знает, тем 
крепче спит. А главное, не за-
дает лишних вопросов.

В-третьих, управляющая 
компания ежемесячно долж-
на публиковать показания 
общедомовых приборов уче-
та. Конечно, далеко не всем 
потребителям важно знать, 

сколько, к примеру, горячей 
воды потребляет весь дом. 
Но открытость этих данных 
все же делает работу управ-
ляющей компании более про-
зрачной.

Наконец, если управляю-
щая компания захочет про-
вести перерасчет за какую-
либо предоставленную услу-

гу, в платежке обязательно 
должна быть указана причина 
перерасчета, чтобы потреби-
тель не гадал, с какой стати за 
тепло в этом месяце он дол-
жен платить чуть ли не в два 
раза больше!

Минус в новой квитанции, 
по сути, один - в ней трудно 
ориентироваться, а инфор-

мации представлено столь-
ко, что образец, рекомендо-
ванный Минрегионразвития, 
с трудом вмещается на лист 
формата А4!

- В целом, конечно, эти 
уточнения будут полезны для 
потребителя, - считает Ма-
рина Акимова, председатель 
правления Ассоциации ЖСК, 
ЖК и ТСЖ Санкт-Петербурга. 
- Мы со своей стороны до-
вольны, что теперь есть стан-
дартизированная форма 
квитанции, в которой учтены 
появившиеся в последнее 
время требования различ-
ных ведомств. Вот, например, 
Комитет по тарифам настаи-
вал, чтобы в квитанциях были 
прописаны тарифы за комму-
нальные услуги. И штрафовал 
те организации, у которых 
этого не было. А когда есть 
единая утвержденная фор-
ма бланка, к ней не сможет 
придраться ни один комитет! 
Другое дело - внешний вид 
новой квитанции. Разобрать-
ся простому потребителю бу-
дет тяжело.

В почтовых ящиках петер-
буржцев платежки нового об-
разца должны появиться уже 
к середине следующего года. 
Вот тогда и посмотрим, почем 
водичка в батарее!

Юлия ЛИ

С 20 ДЕКАБРЯ по 15 янва-
ря лесная охрана усилива-
ет патрулирование, чтобы 
предотвратить случаи не-
законной вырубки дере-
вьев. Любителей халявных 
елок будут ждать на подъ-
ездах к городу, чтобы вме-
сте с сотрудниками ГИБДД 
проводить осмотр машин, 
и в местах, где чаще всего 
покушаются на вечнозеле-
ных красавиц.

- ОБЫЧНО браконьеры от-
правляются не дальше 50 ки-
лометров от города, - расска-
зывает Иван Иванов, главный 
государственный инспектор 
отдела государственного 
лесного контроля и пожар-
ного надзора Департамента 
Рослесхоза по СЗФО. - Мы 
эти места отлично знаем, ре-
гулярно объезжаем лесниче-
ства на патрульных машинах. 
Если видим у гражданина 
спиленное дерево, просим 
предъявить документы на 
него. Нарушителям на месте 

выписываем штраф, а также 
выставляем стоимость при-
чиненного ущерба. В общей 
сложностью за одну малень-
кую елочку гражданину при-
дется заплатить примерно 
7,5 тысячи рублей. Как види-
те, оно того не стоит! Проще 
купить елку на лесном базаре 
или выписать в лесничестве.

Однако, к чести наших 
граждан, в последнее время 
они все реже выходят на не-
законный елочный промы-
сел. Во-первых, повысилась 
гражданская ответствен-
ность. Так, например, люди, 
проживающие в садовод-

ствах, очень бдительно сле-
дят за тем, что происходит 
вокруг их участков. Никто 
не хочет, чтобы рядом вы-
рубался лес, уменьшалась 
зеленая зона, поэтому и в 
лесную охрану стали жало-
ваться намного чаще. Во-
вторых, растет популярность 
искусственных елей - их и не 
жалко, и выносить через ме-
сяц осыпавшееся дерево не 
надо, и хватает на много лет.

Однако все равно остается 
достаточно граждан, которые 
хотят увидеть дома настоя-
щую, пахнущую хвоей и смо-
лой елочку. Для многих запах 

хвои и мандаринов - неотъ-
емлемый атрибут новогод-
него праздника. Некоторые 
петербуржцы даже специаль-
но приезжают в лесничество, 
чтобы выбрать самую лучшую, 
пушистую и красивую ель. Ин-
спекторы со смехом вспоми-
нают прошлогоднюю историю 
про одного такого знатока. 
Ему выдали квитанцию, по-
казали квартал, где была раз-
решена вырубка деревьев, и 
он отправился искать елочку 
себе по душе. Однако дело 
было к вечеру, стало тем-
неть, и мужчина попросту за-
блудился. Почти всю ночь он 
бродил по лесополосе круга-
ми (это стало понятно потом 
по оставленным им следам) 
и выбраться смог только под 
утро, когда рассвело. Чудо, 
что не замерз насмерть! Вы-
шел он к лесничеству без де-
рева и со словами: «В гробу 
видал я эту елку!»

Кстати, подобные курье-
зы случались и с незаконны-
ми рубщиками. Вот уж когда 
даже инспектору будешь рад! 
Не такое это, оказывает, про-
стое дело - за елкой ходить.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

ПЛОДЫ
МОДЕРНИЗАЦИИ

Дед 
Мороз 

уже в пути
ПОЧУВСТВОВАТЬ себя 

участником зимней сказ-
ки сможет каждый, кто 
25 декабря окажется в 
центре города. Встре-
тить главного Деда Мо-
роза страны, прибываю-
щего из родной Вологды 
в Петербург, можно бу-
дет на Невском проспек-
те и Дворцовой площа-
ди.

ДЕД Мороз России но-
мер один, как и положено 
доброму волшебнику, при-
летит на вертолете. Затем 
он в чудесных санях поедет 
дарить подарки детям в 
больницу Марии Магда-
лины. Сказочный маршрут 
Деда Мороза будет про-
легать по всему Невскому 
проспекту, и по пути он бу-
дет зажигать огни на ново-
годних елках.

Последней в череде 
лесных красавиц станет 
главная городская елка 
на Дворцовой площади. 
Здесь под руководством 
Деда Мороза пройдет рус-
ское гулянье - с музыкой, 
песнями, сюрпризами и 
фейерверком.

Людмила АНДРЕЕВА

Не станет ли новая квитанция филькиной грамотой?

ПРИГЛАШЕНИЕ
В СКАЗКУ

В ПРЕДДВЕРИИ 
ПРАЗДНИКА

Одна незаконно срубленная ель обойдется в среднем 
в 7 тысяч рублей!
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Осень не осень, зима не зима

Что происходит с петербургской погодой?

Настоящий 
мороз придет 

только в 
конце января

Такой прогноз 
«Смене» дал ректор 

Гидрометеороло-
гического института 

Лев Карлин

НА ВОПРОС, чем вызван 
аномально теплый декабрь 
этого года, «Смена» попро-
сила ответить ректора Рос-
сийского государственно-
го гидрометеорологиче-
ского университета Льва 
Карлина.

- ВИНОВНИК аномально 
плюсовой погоды на Бал-
тике - Атлантический океан, 
- объяснил нам Лев Никола-
евич. - Этим летом он нако-
пил огромные запасы тепла, 
и сейчас один за другим от 
него идут циклоны на Пе-
тербург. Именно они не про-
пускают холод из Арктики. 
Ничего катастрофического 
в столь мягкой погоде нет, 
приблизительно такая же на-
блюдалась, например, в 2006 
году. Так что о глобальных из-
менениях климата говорить 
не приходится.

Еще недавно мы прогно-
зировали, что к середине 
декабря все же установится 
снежный покров, хотя устой-
чивых минусовых температур 
все же не обещали. Сегодня 
приходится пересматривать 
наши прогнозы. Похоже, что 
относительно тепло будет не 
только в конце декабря, но и 
в январе. Атлантика надежно 
сдерживает наступление хо-
лода и разрешит нормальной 
зиме начаться только в кон-
це января. Тогда возможны 
двадцатиградусные морозы.

Пока же в преддверии Ново-
го года мы можем рассчиты-
вать на небольшие снегопады 
и некоторое понижение тем-
пературы. Если, как ожида-
ется, нам поможет азиатский 
циклон, то встречать 2012 год 
мы будем при легком мороз-
це с пушистыми хлопьями 
снега.

Записала
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Планета болеет 
и… борется с паразитами!

Ученые считают, что природные катаклизмы 
в мире будут повторяться все чаще

ПРИРОДА как будто со-
шла с ума. Два сумасшед-
ше жарких лета и две су-
масшедше снежные зимы, 
в 2009-м и 2010-м, а те-
перь, в 2011-м, - рекордно 
дождливая осень и непо-
нятно где задержавшаяся 
зима. Середина декабря, а 
на градуснике - плюс пять. 
Наивно было бы полагать, 
что все эти катаклизмы - 
разовая погодная анома-
лия…

Поживем - 
увидим

Ученые уже признают как 
факт, что период с 2000 по 
2010 год был самым теплым 
на Земле за всю историю ин-
струментальных наблюдений, 
а количество экстремаль-
ных природных явлений не-
уклонно растет еще с конца 
прошлого столетия. Далеко 
ходить не надо. Вспомнить 
хотя бы пожары 2007 года 
в Греции, разрушительные 
ураганы, в том числе и самый 
мощный  - Катрина, обрушив-
шиеся на побережье Америки 
в 2005 году, «волны тепла» в 
Европе и России в 2003-м, 
которые в разы увеличили 
смертность среди населения.

Итак, факты есть, а вот вы-
водов нет. Ученые готовы спо-
рить до хрипоты, что же стало 
причиной резкой разбалан-
сировки климата, но пока к 
единому мнению не пришли. 
Говорят и об увеличении в ат-
мосфере парниковых газов, 
которые не выпускают тепло 
и нагревают Землю, и о повы-
шении солнечной активности, 

и о естественных цикличных 
изменениях климата на пла-
нете, когда во время переход-
ного периода погода может 
откалывать и не такое.

В общем, развернулась 
жесткая полемика - даже ос-
новная теория глобального 
потепления подверглась се-
рьезной критике. Некоторые 
ученые заявили, что все это 
- сплошное надувательство, 
заявления о потеплении но-
сят спекулятивно-политиче-
ский характер, и что «через 
одно-два десятилетия несо-
стоятельность теории гло-
бального потепления будет 
очевидна для всех».

Планета 
включила 

иммунную 
систему?

Однако все сходятся в од-
ном - человеческое влияние, 
так называемое антропоген-
ное воздействие, расшатало 

уже существующую систему. 
Вопрос только в том, насколь-
ко велико было воздействие и 
стал ли необратимым процесс 
изменений в климате.

- Катаклизмы были всегда, - 
говорит профессор Олег Ани-
симов, руководитель отдела 
исследований изменения 
климата Государственного 
гидрологического института. 
- Но в последнее время они 
действительно участились. 
Это сравнимо с работой орга-
низма человека. Представьте: 
что-то пытается воздейство-
вать на организм, тот борет-
ся, начинает противостоять 
изменениям, подключает им-
мунную систему. И возника-
ют, например, жар, обильное 
потоотделение! То же самое и 
с климатом. Природа автома-
тически включает защитные 
механизмы, чтобы компенси-
ровать воздействие, которое 
на нее оказывают. Чем со-
провождается процесс такой 
компенсации, вы и сами ви-
дите. В каком-то смысле мы 
сейчас болеем. Однако я на-

деюсь, что это не фатальная 
болезнь, а просто процесс 
восстановления. Но все будет 
зависеть от наших дальней-
ших действий.

Хватит 
дымить!

Более определенно выска-
зывается Валентин Мелешко, 
заведующий отделом дина-
мической метеорологии Глав-
ной геофизической обсерва-
тории имени Воейкова, автор 
статей на тему потепления 
климата.

- Возможно, то, что мы на-
блюдаем сейчас, это, мягко 
говоря, сценарий будущих 
погодных явлений, которые 
сформируются к середине XXI 
века, - говорит он. - Можно 
точно сказать, что изменения  
климата сейчас происходят 
намного быстрее, чем рань-
ше. А также что потепление 
связано с накоплением в ат-
мосфере парниковых газов. Я 
бы в этих условиях беспокоил-
ся не столько о единичных ка-
таклизмах, сколько об устой-
чивом изменении климата в 
определенных регионах. На-
пример, представьте себе, 
что Сибирь станет очень бла-
гоприятна для жизни, вечная 
мерзлота отступит далеко на 
север. А в Китае в это время 
сформируются засушливые 
условия. Это в стране очень 
густонаселенной! Или станет 
жарче в той же Средней Азии, 
где население растет бы-
стро, а водные ресурсы силь-
но ограничены. Вы уверены, 
что границы нашей страны 
останутся на замке? Чем это 
может закончиться? Вопро-
сы климатической миграции 
сейчас никто не обсуждает, но 
это очень важно!

Перспектива климатиче-
ской вакханалии, видимо, за-
ставит страны возобновить 
переговоры по регуляции 
выбросов парниковых га-
зов в атмосферу. Россия при 
таком раскладе окажется в 
щекотливом положении, по-
тому что продолжает «топить 
по старинке» и серьезно от-
стает в развитии технологий, 
нацеленных на уменьшение 
выбросов вредных газов. А 
значит, вряд ли будет высту-
пать за серьезное снижение 
выбросов в атмосферу.

Видимо, пока жареный пе-
тух не клюнет, мы так и будем 
«коптить небо»,  недоумевая: 
«А чего это природа взбеси-
лась?!» И продолжать герои-
чески бороться со злой сти-
хией.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

ГЛОБАЛЬНАЯ 
ПРОБЛЕМА

Полгода плохая погода!

Климатические вакханалии становятся нормой

МНЕНИЕ 
ЭКСПЕРТА
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Людей-то никто 
и не приметил

Дом № 73 на Петергофском шоссе 
продали вместе с жильцами?

Где же эта загогулина?
На улице Бабушкина батареи включаются 

только... по телефонному звонку

Подготовлено по материалам Общественной приемной Балтийской медиа-группы

(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

Общественная 
приемная БМГ: 

работа 
продолжается

Расколдованное 
место

Специалисты 
Жилкомсервиса № 3 

Калининского района 
исправили свои ошибки

В ОБЩЕСТВЕННУЮ при-
емную БМГ обратились 
жители дома № 49 по Кон-
дратьевскому проспекту. 
Тема, увы, избитая: после 
ремонта кровли здесь на-
чались протечки. С помо-
щью сотрудников Обще-
ственной приемной уда-
лось быстро решить эту 
проблему. Но у дома ока-
залось немало и других. 
Повторное обращение к 
сотрудникам приемной 
привело к тому, что теперь 
дом перестал походить на 
сарай. 

РАНЬШЕ первая парадная 
дома № 49 считалась чуть ли 

не заколдованным местом. То 
протечки, то входная дверь 
падает, то окна между эта-
жами не закрываются, то на 
чердаке ветер свистит, пото-
му что арочное окно выбито. 
В общем, зиму здесь ждали с 
тревогой. 

Благодаря настойчивости 
Общественной приемной, а 
отчасти, возможно, и повы-
сившейся требовательно-
сти к работе коммунальных 
служб дом удалось «рас-
колдовать» от всяческих на-
пастей. Жилкомсервис № 3 
добротно отремонтировал 
парадную, устранил все про-
рехи и протечки. Поздравля-
ем жителей, которые встре-
тят Новый год под бой куран-
тов, а не завывание ветра изо 
всех щелей! 

НЕСКОЛЬКО семей в куль-
турной столице России жи-
вут сегодня в пещерных 
условиях - без воды, ото-
пления, электричества и 
газоснабжения. Более два-
дцати лет, к примеру, папа, 
мама и дочь Венгловские, 
как и их соседи, ютились в 
общежитии на Петергоф-
ском шоссе, 73. Но здание 
оказалось продано. И но-
вый собственник требует 
теперь от петербуржцев 
освободить помещение.

МАЙОР запаса, ныне - спе-
циалист пожарно-спаса-
тельного отряда МЧС Сергей 
Казимирович Венгловский 
уверен, что дом, в котором 
он прожил десятки лет, из-за 
замыкания электропроводки 
никак не загорится. Ведь все 
источники жизнеобеспече-
ния в этом здании отключе-
ны. Мало того, квартира, где 
офицер запаса живет с женой 
и дочкой Леночкой, полгода 
назад была капитально за-
лита водой. Посмотрел тог-
да Сергей Казимирович на 
плавающий в грязной воде 
палас, на свой испорченный 
парадный мундир с ордена-
ми и медалями, полученными 
за службу Отечеству, и понял: 
надо съезжать. Только вот 
куда? За двадцать лет не за-
работал он миллионов на но-
вую квартиру…

- Теперь мы снимаем жи-
лье, - невесело вздыхает 
глава семейства. - Но долго 
так продолжаться не может: 
зарабатываю в нашей семье 
только я, и такие траты нам не 

по карману. Родственников с 
жильем у нас нет. Ситуация, 
похоже, безвыходная…

Кто же теперь зай-
мет здание бывшего 
общежития? Ради 
какой высокой цели 
чиновники жертву-
ют судьбами людей? 
Гонимые в никуда 
семьи уверяют, что 
здесь так и останет-
ся общежитие. Толь-
ко откроет оно две-
ри для мигрантов из 
ближнего зарубежья, 
которые уже заселя-
ются в освобождаю-
щиеся комнаты...

Общественная при-
емная Балтийской 
медиа-группы напра-
вила письмо губер-
натору Георгию Пол-
тавченко, изложив 
в нем, в частности, 
историю семьи Вен-
гловских. Сегодня по 
поручению главы Пе-
тербурга ситуацию 
изучают в Жилищном 
комитете. И хочется 
верить, что факт про-
дажи здания, насе-

ленного людьми, не имеющи-
ми другого угла, не останется 
безнаказанным.

В ПЯТОМ подъезде дома 
№ 109 по улице Бабушки-
на третий год происходят 
чудеса с батареями ото-
пления в ванных комнатах: 
они работают только после 
сигнала в Общественную 
приемную БМГ! До лета. А 
потом, когда в городе на-
ступает жара, перестают 
работать. Но опять же не 
сами, а лишь после анало-
гичного сигнала. Чудеса, 
да и только. Декабрь - вре-
мя обращаться в обще-
ственную приемную.

- В ВАННЫХ комнатах у 
нас постоянно холодно, про-
студиться можно запросто, 
- рассказывает Наталья Му-
хина, жительница дома, где 
установлены загадочные ба-
тареи. - Дети вынуждены по 
утрам и вечерам умываться 
на кухне. Сколько ни звони-
ли мы коммунальщикам, они 
всегда отвечают одинаково: 
«Вас много, а сантехник один. 
У вас там какой-то загогулины 
в стояке не хватает. Ждите!» 
Непонятно, где же это не хва-
тает и какой загогулины, если 
после обращения в Обще-
ственную приемную и звонка 
в администрацию Невского 
района в прошлом году эти 
самые батареи у нас славно 

заработали. И два года назад 
то же самое. Правда, если в 
нашей, 122-й квартире теп-
ло в ванную со скандалами 
обычно приходит, то, к приме-
рук, в 119-й его уже несколько 
лет не было. Якобы из-за от-
сутствия какой-то трубы.

Разгадать причины стран-
ного поведения таинственной 
загогулины несложно: еще 
и не такие чудеса могут тво-
риться там, где коммуналь-
ным службам безразличны 
люди, за счет которых они по-
лучают зарплаты и премии.

Материалы подготовила
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Святослава АКИМОВА
Рисунок Максима СМАГИНА

ИГРЫ
С ОГНЕМ

УДИВИТЕЛЬНОЕ
РЯДОМ

НА ПРОШЛОЙ неделе в Общественную при-
емную Балтийской медиа-группы поступило 92 
заявления петербуржцев. Главная тема и с при-
ходом зимы не изменилась: чаще всего горо-
жане жалуются на халтурно сделанный ремонт 
крыш, после которого с потолка вода течет 
пуще прежнего. Возможно, это единственное, 
с чем пока не справляются хозяйственники го-
рода, а во всем остальном - полный порядок? 
Давайте посмотрим: пройдемся по нескольким 
адресам, которые подсказали Общественной 
приемной горожане.

ПОМОГЛИ!

Общежитие, из которого выгоняют одних, чтобы вселить других

Отключили газ, свет, воду
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«Живу долго, потому что 

выполняю свой долг!»
Подводник с легендарной Л-3 Аркадий Елюшкин 

отпраздновал 95-летие

«Крепкая семья - вот что главное!»
Самая пожилая женщина - ветеран ВДВ петербурженка Александра Сальникова 

мечтает дождаться праправнуков

ВО ВРЕМЯ Великой Оте-
чественной войны из под-
водных лодок Балтийского 
флота, пожалуй, больше 
всего прославилась ди-
зельная Л-3. Она уничто-
жила 28 вражеских судов, 
в том числе грузовой ко-
рабль «Гойя», где находи-
лось больше семи тысяч 
немецких солдат и офице-
ров. Сейчас из всего эки-
пажа этой грозной субма-
рины, к сожалению, в жи-
вых осталось только двое. 
Однако, как говорят вете-
раны, есть еще порох в по-
роховницах! Так, старшине 
мотористов Л-3 Аркадию 
Елюшкину в этом году ис-
полнилось 95 лет, а он по-
прежнему крепок, красно-
речив и обладает отличной 
памятью!

ЗА ВРЕМЯ войны 38 под-
водных лодок Балтийского 
флота так и не вернулись до-
мой, однако Л-3, хоть и попа-
дала в самые тяжелые пере-
делки, всегда выходила, что 
называется, сухой из воды. И 
огромная заслуга в этом при-
надлежит отделению мото-
ристов, которое возглавлял 
Елюшкин.

- Мы были ответственными 
за обеспечение движения ко-
рабля, - вспоминает Аркадий 
Михайлович. - Основная наша 
задача была - после аварий 
восстанавливать технику. Вот 
представьте себе дальний по-
ход, когда лодка находится в 
боевой обстановке. Она всег-
да настороже и сразу же по-
гружается в воду, если зави-
дит противника. Очень часто 

возникали такие моменты: 
дизели работают на полную 
мощность, тут мы видим вра-
жеское судно, надо срочно 
погрузиться, затаиться и за-
глушить двигатели. А охлаж-
дать технику нельзя, посколь-
ку немцы могут нас услышать 
и разбомбить! Металл таких 
нагрузок не выдерживает, 
разрывается в опасных ме-
стах. И в этих экстремальных 
условиях мы ищем подхо-
дящую глубину, ложимся на 
грунт и своими силами раз-
бираем и восстанавливаем 
дизель. Вообще-то эту рабо-
ту производят только в завод-

ских условиях, но кругом нем-
цы - помощников не найти. 
Однако справлялись!

Увы, многие подводники 
погибли в те страшные годы. 
Аркадий Михайлович со скор-
бью вспоминает своих друзей 
с другой подлодки - Л-2. Он 
сам несколько лет там служил 
до войны, но потом по счаст-
ливой случайности Елюшки-
на перевели на Л-3. На ней 
он и ходил до конца Великой 
Отечественной, а вот его со-
служивцы на Л-2 погибли в 
первом же боевом походе.

- Но я всех помню! - говорит 
ветеран. - А про наш экипаж 
с Л-3 я написал книгу, собрал 
огромное количество матери-
алов, стараюсь встречаться с 
молодежью, рассказывать о 
том времени. Почти никого из 
моих товарищей уже не оста-
лось, но я должен жить ради 
них, жить за них, жить, что-
бы люди помнили о подвигах 
моих друзей-подводников.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

КОГДА разговариваешь с 
Александрой Сальниковой, 
то как-то трудно поверить, 
что ей уже 90. Голос у нее 
молодой, звонкий и вы-
разительный. И тем более 
трудно поверить, что эта 
бабушка - ветеран ВДВ!

А ВЕДЬ Александра Ев-
геньевна с самого начала 
войны ушла на фронт добро-
вольцем, в качестве мед-
сестры и военного водите-
ля она сопровождала наши 
авиадесантные части ВВС 
(уже после войны воздушных 
десантников выделили в от-

дельный род войск - ВДВ).
- Конечно, самые тяжелые 

для меня воспоминания - это 
наши разговоры с ранены-
ми, - вспоминает Сальни-
кова. - Лежали мальчишки-
калеки, кто-то уже без ноги, 
без руки, без двух ног! А их 
же надо было приободрить, 
поддержать, а когда и про-
сто обнять и гладить по голо-
ве, как маленьких, особенно 
когда они плакали ночью от 
боли. У нас был приказ от 
начальника госпиталя: ког-
да раненых только забира-
ем, начинаем обрабатывать, 
перевязывать - надо сразу 
спросить и записать фами-
лию и адрес, по которому 
проживают родственники. 
Ночью, когда у нас появля-
лось немного свободного 

времени, мы отправляли ве-
сточку их родным, «фронто-
вые треугольники», сообща-
ли, где находится раненый. 
Поддержка из дома очень 
помогала нашим пациентам 
выздоравливать!

И все же своим главным до-
стижением Александра Ев-
геньевна считает не военные 
подвиги, а крепкую семью. 
Она вышла замуж за летчи-
ка, родила троих сыновей, 
которые тоже пошли по сто-
пам отца и сделали карьеру в 
ВВС. И сейчас у Сальниковой 
уже 5 внуков и 9 маленьких 
правнуков, которые обожают 
свою ласковую бабушку!

- Дай бог, и праправнуков 
увижу! - улыбается ветеран.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

ГЕРОИ
СРЕДИ НАС

Ветеран сохранил боевое знамя своей подлодки

Здесь Елюшкину 27 лет

Александра Евгеньевна - человек очень жизнерадостный

КНИГА РЕКОРДОВ
«СМЕНЫ»

В Кронштадт вернулись с победой

Л-3, хоть 
и попадала 
в самые 
тяжелые 
переделки, 
всегда выходила  
сухой из воды.
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Вадим БАЗЫКИН: 

«Полярный вертолетчик - 
как бойцовая собака»

Жизнь отплатила знаменитому пилоту добром за добро

ВСЕ мальчишки мечтают 
о героических подвигах, 
но с возрастом забывают 
о былых романтических 
устремлениях и погружа-
ются в рутину повседнев-
ности. Заслуженный пилот 
России Вадим Базыкин - 
исключение из правил. На 
своем вертолете он творит 
в воздухе настоящие чуде-
са, выполняя сложнейшие 
работы и спасая людей, 
когда их, казалось бы, уже 
невозможно спасти.

Восторг 
от работы

- Вадим Валерьевич, не 
будет преувеличением ска-
зать, что сейчас вы явля-
етесь самым знаменитым 
летчиком Петербурга, а то 
и всей страны. Такая попу-
лярность вам в радость?

- В радость. Но никакого 
тщеславия нет и в помине, с 
медными трубами мне уда-
лось справиться довольно 
давно. Помогло правильное 
воспитание и любовь к чте-
нию. В летном училище засел 
за книжки, чтобы, грубо гово-
ря, не скуриться и не спиться. 
И с тех пор читаю постоянно. 
Очень люблю классическую 
русскую литературу. Погру-
жаюсь в нее все глубже и глуб-
же - недавно прочитал письма 
Чехова, четыре версии «Ка-
питанской дочки» Пушкина, 
неоконченные произведения 
Лермонтова и был, поверьте, 
весьма впечатлен.

- А когда вы «заболели» 
небом?

- Еще лет в семь, лежа вече-
рами на горке и смотря вверх. 
У меня отец ведь тоже был 
летчиком, и мне очень нра-
вилась его работа. Особенно 
тем, что папа всегда прихо-
дил домой восторженным, 
сияющим, а не уставшим и 
измотанным, как остальные 
взрослые. А как только он 
меня, мальчишку, впервые 
взял с собой в полет, стало 
ясно - вот чем хочу занимать-
ся в жизни! Но сразу после 
школы мне не удалось по-
ступить в летное училище (по 
состоянию здоровья), пошел 
в Ленинградский электротех-
нический институт связи име-
ни Бонч-Бруевича. Но вско-
ре проблемы со здоровьем 
разрешились, и я попытал 
счастье еще раз. И поступил. 
На удивление легко, хотя в 
те времена конкурс был при-
мерно 20 человек на место, 
а еще столько же рубили «на 
здоровье».

- Почему, кстати, выбра-
ли именно вертолеты, а не 
самолеты?

- Прочитав «Двух капита-
нов», я начал, как и многие 

сверстники, бредить Аркти-
кой. Для меня Арктика тогда 
была словно космос, а там 
ведь летают именно на вер-
толетах. Так что выбор напра-
шивался сам собой. По окон-
чании училища сразу же стал 
проситься в самые удален-
ные уголки страны: в Якутию, 
в Тюмень - поближе к мечте, 
которую в итоге удалось реа-
лизовать.

Спасенные 
рыбаки стали 

друзьями
- Когда другие пилоты на-

зывали миссию невыпол-
нимой, вы летели и справ-
лялись с задачами. За счет 
чего?

- За счет честолюбия, тща-
тельной подготовки и, конеч-
но же, благодаря хорошему 
учителю. Который никогда не 
отказывался от работы, моти-
вируя это инструкциями или 
правилами, а пробовал ее 
выполнить. Вот и я всегда так 
поступаю. Да, в плохую пого-
ду летать по правилам нель-
зя, но вот в чем проблема: все 
катастрофы случаются имен-
но в такую погоду. И кому-то 
надо спасать людей. Однаж-
ды (дело было в 90-е годы) 
нужно было лететь - спасать 
рыбаков в очень сложных ме-
теоусловиях. Позвонил ми-
нистр гражданской авиации, 
он не хотел отпускать меня в 
полет. Я тогда ему искренне 
сказал: «Честное слово, не 
хочу умирать. Если встречу 
непреодолимую преграду, 
обязательно вернусь». Ми-
нистр отпустил, и мы спасли 
на Ладоге 52 рыбака. Одного 
сняли со льдины, когда он от 
безысходности уже вытащил 
нож и хотел порезать себе 
вены. Кстати, поддерживаю 
отношения со многими спа-
сенными рыбаками - трое из 
них стали моими закадычны-
ми друзьями.

- Считаете, сколько чело-
век удалось спасти?

- Считал, но после того как 
их число перевалило за две 
тысячи, перестал. Главное, 
эти люди остались живы.

- Вы как-то говорили, что 
экстремальные ситуации, 
адреналин необходимы 
вам, чтобы успешно делать 
свою работу.

- Все верно, полярный вер-
толетчик - как бойцовая со-
бака. Никогда нельзя рассла-
бляться, необходимо быть 
постоянно в драке. Поскольку 
любой полет только на пять-
десят процентов зависит от 
физики (погода, время су-
ток, ветер), а еще на пятьде-
сят - от психологии. Помню, 
встречал в Арктике летчиков, 

которые ставили видеока-
меры. Мол, если что с нами 
случится, пусть хоть семьи 
увидят. То есть они были го-
товы умереть, а с таким на-
строем ничего хорошего не 
жди. Поэтому пилотов очень 
важно готовить психологиче-
ски. К сожалению, методика 
летного обучения во многом 
утрачена. И все из-за попу-
лярной во время правления 
Горбачева фразы: «То, что не 
запрещено, - разрешено». 
Россия не только в авиации, 
но и в других сферах страда-
ет от отсутствия внутренней 
дисциплины. И дело даже не в 
самолетах, а в человеческом 
факторе.

- Но и с точки зрения тех-
ники ситуация у нас в стра-
не, как я понимаю, тоже до-
вольно печальная...

- Да, она хуже, чем во мно-
гих странах мира. Поскольку 
в России нет планового под-
хода к технике. Сроки эксплу-
атации постоянно продлева-
ются, то есть мы сами зале-
заем в мешок. Долгое время 
авиации не уделялось необ-
ходимого внимания. Сейчас 
вроде как спохватились, но 
быстро выправить ситуацию 
невозможно. Лишь постепен-
но - прежде всего необходи-
мо обновить парк самолетов. 
Говорю не только об ино-

странных лайнерах, но и об 
отечественных разработках. 
SuperJet - хорошая машина, 
которой можно гордиться, и 
не ее вина, что она прошла 
четыре стадии финансиро-
вания. Украинский Ан-48, к 
которому и Россия имеет не-
посредственное отношение, 
- тоже качественный самолет. 
Так что если не цепляться за 
устаревшую технику, у рос-
сийской авиации может быть 
хорошее будущее. Уверен, 
появятся асы и среди нового 
поколения пилотов.

Вера сильнее 
боли

- Знаю, что вы активно 
занимаетесь благотвори-
тельностью. Как к этому 
пришли?

- Думаю, такова потреб-
ность многих - не только са-
мим улыбаться, но и видеть 
улыбки других людей. Есте-
ственно, мне не нравится, что 
у нас есть оборванная детво-
ра. Поэтому мы и содержим 
на Валааме детский театр и 
воскресную школу. Там у нас 
друзья-монахи, помогаем мо-
настырям и в других местах. И 
вообще добро всегда окупа-
ется добром. Ведь монахи не-
сколько лет назад фактически 
спасли мне жизнь.

- Тогда вы попали в жут-
кую автокатастрофу…

- Да, боль была жуткая, из 
артерии на шее шла кровь, 
набрал было 03, но сбросил 
звонок - решил, что «скорая» 
все равно не успеет. Тогда 
позвонил отцу Мефодию, по-
просил помолиться за меня. 
Но он заставил отбросить 
мысли о смерти, узнал, где 
я нахожусь, и вскоре прибы-
ли монахи вместе с врачами. 
Вскоре выяснилось: рядом с 
местом катастрофы находи-
лось подворье Валаамско-
го монастыря. Причем когда 
отцы начали меня соборо-
вать, боль сразу прошла - это 
разве не чудо?!

- Чудо и то, что вы вновь 
вернулись к своей работе 
после тяжелейших травм.

- Врачи, глядя на мои силь-
но переломанные ноги, дава-
ли плохие прогнозы - вплоть 
до ампутации. А монахи, на-
против, поддержали, вселили 
веру в успешное восстанов-
ление. Построил график: на-
чинать день не с уколов, а с 
молитвы и зарядки. Вы удиви-
тесь, но это, возможно, были 
самые лучшие дни в моей жиз-
ни - я поставил перед собой 
цель и неуклонно благодаря 
вере и внутреннему стержню 
шел к ее выполнению. Спустя 
два с половиной месяца по-
сле аварии впервые встал на 
ноги, последующие полтора 
месяца заново учился ходить, 
а через два года восстано-
вился полностью.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Интерпресс

«В плохую 
погоду летать 
по правилам 
нельзя, но вот 
в чем проблема: 
все катастрофы 
случаются 
именно 
в такую погоду. 
И кому-то надо 
спасать людей».

В ГОСТЯХ
У «СМЕНЫ»

Вадим Валерьевич
активно 
занимается
благотворительностью
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«ТАКОГО еще не было! - 
говорили журналисты «Ра-
дио «Балтика» и сотрудники 
Общественной приемной 
БМГ. - С первого же дня ма-
рафона, с 6 декабря, люди 
несут и несут нам подар-
ки. Их уже горы…» И дей-
ствительно, в кладовых, 
в кабинетах и просто в ко-
ридорах редакции громоз-
дились мешки с куклами 
Барби и плюшевыми миш-
ками, коробками конфет и 
другими сладостями, все-
возможными настольными 
играми, конструкторами и 
кубиками. Тут же - мячики 
всех цветов и размеров, 
а на подоконниках огром-
ными стопками - детские 
книги, количеству которых 
могла бы позавидовать лю-
бая библиотека. И снова 
- разноцветные коробки, 
кульки и пакеты…

НА ФИНИШНУЮ прямую 
марафон этого года вышел в 
девять вечера минувшей суб-
боты. И до двух часов ночи 
воскресенья (пять полновес-
ных часов!) канал 100ТВ и «Ра-
дио «Балтика» вели репортаж 
из Балтийского медиа-центра 
на Каменноостровском, 67. 
Сюда шли и шли люди. По-
одиночке и целыми семьями. 
Заходили известные на всю 
страну артисты, певцы, ком-
позиторы и художники, чтобы 
принять участие в специаль-
ной концертной программе 
или в разговоре по душам в 
студии прямого эфира. Но 
больше было все-таки про-
стых горожан и жителей обла-
сти. С гостинцами приезжали 
из Петергофа, Пушкина, Зе-
леногорска, Всеволожска... 
И все несли и несли игрушки 
и сладости, которые собира-
ли здесь в канун Нового года, 
чтобы и у детей, оказавших-
ся в эти дни в больницах и 
хосписе, тоже был праздник. 
Чтобы они не остались без 
сердечного тепла, внимания, 
без сказки, чуда и подарков.

- Здравствуйте-здравствуй-
те! - улыбался в снежно-пыш-
ные усы каждому входящему 

самый настоящий Дед Мороз. 
- Заходите! Не стесняйтесь! 
Ну-ка, внучка, помоги…

В теле- и радиоэфире Мо-
роз и Снегурочка давали сло-
во всем желающим. И люди 
рассказывали, как, услышав 
о благотворительном мара-
фоне по радио, телевидению, 
узнав о нем в Интернете или 
прочитав в газете, решили 
принять в нем участие.

- Ведь для этого немного 
надо, - объяснила нам пе-
тербурженка с хорошим име-
нем Надежда. - Я вот купила 
игрушку - собачку. Когда-то в 
детстве о такой мечтала сама. 
Пусть сбудется еще одна дет-
ская мечта! И пусть все дети 
будут здоровы и счастливы!

Оставляя подарки, люди 
вспоминали детство. Расска-
зывали, например, как встре-
чали Новый год в блокадном 
страшном и голодном 1942 
году. Даже тогда взрослые 
смогли устроить малышам 
праздник!

- А я родилась через пять 
лет после войны, - говорила в 
студии прямого эфира народ-
ная артистка России Светла-
на Крючкова. - И конечно же, 
помню, как мы встречали Но-
вый год. Как заворачивали в 
золотую фольгу орешки и ве-
шали на елку конфеты…

Даже когда время перева-
лило за полночь, люди про-
должали идти. Они оставляли 
свои подарки и задержива-
лись, чтобы послушать заме-
чательные песни, посмотреть 
зажигательные танцы или 
театральные миниатюры в 
исполнении профессиональ-
ных артистов и начинающих, 
но, бесспорно, талантливых 
малышей. Таких, например, 
как участники театра детской 
песни «Саманта».

Кстати, в студии не только 
с ностальгией вспоминали 
собственное детство, но и 
говорили о волнующих всех 
проблемах дня нынешнего: 
о здравоохранении и обра-
зовании, о защите детства и 
материнства, о том, что всем 
нам надо стать хоть немного 
чутче друг к другу. О добро-
те и человеческом тепле, ко-
торых благодаря таким вот 
акциям становится в нашем 
городе все больше.

300 минут пролетели как 
одна, и марафон завершил-
ся. На следующее утро ор-
ганизаторы окончательно 
рассортировали собранные 
подарки, которых в этом году 
оказалось много больше, чем 
в прошлом, а тем более - в по-
запрошлом.

Павел ДЕНИСОВ
Фото Святослава АКИМОВА

АКЦИЯ БМГ

Игрушки 
и сладости 
собирали, 
чтобы и у детей, 
оказавшихся 
в новогоднюю 
пору 
в больницах, 
тоже был 
праздник.

…И стало всем теплей
Благотворительный марафон «Подари ребенку праздник» 

ознаменовался рекордными результатами

Сотни петербуржцев несли в медиа-центр игрушки и сладости

Дед Мороз представляет актрису Алену Биккулову. Она пришла с подарком и исполнила две песни Светлана Крючкова и маленькие артисты пели колыбельную

Пациенты Института детской гематологии на марафоне получили тигрят, полных шоколада



ГЕНЕРАЛЬНЫЙ консул 
Японии в Петербурге Ичиро 
Кавабата вручил Алексан-
дру Сокурову орден Восхо-
дящего солнца с золотыми 
лучами и розеткой. Награ-
да получена режиссером 
от императорской семьи и 
премьер-министра остров-
ной страны за заслуги в 
укреплении российско-
японских отношений.

В ПАРАДНОМ зале консуль-
ства, украшенном цветами, 
огромным полотнищем япон-
ского флага и портретами 
членов императорской се-
мьи, собрались коллеги Алек-
сандра Сокурова, предста-
вители культурной элиты Пе-
тербурга, официальные лица 
и представители СМИ. Ичиро 
Кавабата рассказал присут-
ствующим, что петербургский 
режиссер стал близким чело-
веком Стране восходящего 
солнца, потому что его худо-
жественный фильм «Солнце» 
о последнем японском им-
ператоре, а также докумен-
тальные «Японские истории» 

проникнуты духом уважения к 
японскому народу.

Кавалера ордена Восходя-
щего солнца поздравили с на-
градой маэстро Юрий Темир-
канов и актер Леонид Мозго-
вой. Представитель город-
ской администрации зачитал 
приветствие градоначальни-
ка Георгия Полтавченко.

Не обошлось на приеме и 
без ритуального саке.

- Я испытываю странные 
чувства, они похожи на сказ-
ку, ничего подобного в моей 
жизни никогда не происходи-
ло, - признался режиссер. - В 
Японии меня поддержали в 
самый сложный период моей 
жизни, в девяностые годы. 
Эта страна для меня - как вто-
рая родина, мне кажется, что 
даже фамилия Сокуров вызы-
вает ассоциации с Японией.

После этих слов Александр 
Сокуров неожиданно при-
людно заявил, что «наверное, 
нужно отдать японскому на-
роду прекрасные земли, при-
надлежавшие им».

На вопрос корреспондента 
«Смены» сразу же после на-
граждения, действительно ли 
режиссер убежден, что надо 
отказаться, например, от Ку-

рил в пользу Японии, Алек-
сандр Сокуров ответил:

- Там прекрасные леса, 
вода, земля, которые мы не 
используем. Японцы - заме-
чательный народ, у которого 
мы можем поучиться трудо-
любию и отсутствию гордыни. 
Мы правильно бы сделали, 
если бы побратались с япон-
цами.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА
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ПО ЗАСЛУГАМ

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

МИНИ-АФИША

Премьера
«Время для посещений»

24, 25 декабря
Молодежный театр

ПО ТРАДИЦИИ перед Новым годом театры 
выдают подходящие к случаю премьеры. Вот 
и в Молодежном театре режиссер Сергей Мо-
розов поставил пьесу немецкого драматурга 
Феликса Миттерера «Время для посещений», 
действие которой происходит как раз накану-
не Рождества. Только вот герои пьесы встре-
чают его не за праздничным столом, а в разных 
экстремальных местах вроде психушки, дома 
престарелых и так далее. Что, впрочем, никак 
не отменяет обычных человеческих эмоций и 
желаний.

Юмор
КВН

19, 20 декабря
БКЗ «Октябрьский»

ФИНАЛ КВН, который Первый канал уже 
снял, но покажет только перед Новым годом, 
на бис сыграют в Петербурге. Так что, несмо-
тря на то что сами финалисты победителя 
уже знают, интрига для зрителей сохранится. 
Хотя по большому счету в КВН, как на Олим-
пиаде, главное не победа, а участие. Ведь 
оно практически гарантирует кавээнщикам 
звездное будущее в виде различных «комеди 
клабов», которые, правда, как быстро рожда-
ются, так быстро и умирают. Зато породив-
ший их КВН уже 50 лет в строю. 

Шоу
«Образ рыцаря»

23 декабря
Фонд М. Шемякина  

«МУЗЫКАЛЬНО-ПОЭТИЧЕСКАЯ композиция» - так еще 
недавно назвали бы действо, которое пройдет в Фонде 
Михаила Шемякина. Но время диктует свои коррективы, 
и к музыке Шуберта в исполнении пианистки Ксении Баш-
мет и стихам Высоцкого, Бродского и Гумилева, которые 
прочтет актер Владимир Кошевой, добавится модное 
нынче рисование на песке - им займется художница Ма-
рина Соснина. Ну а в целом все действо будет посвящено 
рыцарству, над которым, по мнению создателей шоу, вре-
мя не властно.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Сокурова наградили 
солнцем за «Солнце»

Петербургский кинорежиссер 
стал кавалером японского ордена

Высоцкого 
измазали 

Немцовым
НТВ смонтировало 

великого певца 
с проамериканскими 

митингами
ГЛАВНЫЙ пиарщик само-

го себя Филипп Киркоров 
на этот раз сильно промах-
нулся - родил ребенка «не-
традиционным» способом 
в самый неподходящий 
момент. Не знал Киркоров, 
что в это же время в стране 
случится другое судьбо-
носное «деторождение» - 
Первый канал родит фильм 
«Высоцкий. Спасибо, что 
живой».

О САМОМ фильме и пошлой 
кампании по его продвиже-
нию  «Смена» уже писала. Но 
неожиданно к этой кампании 
подключилось НТВ и опошли-
ло все до конца.

Песни Владимира Высоц-
кого в советское время никто 
официально не запрещал. Но 
шесть его баллад, написан-
ных для фильма «Стрелы Ро-
бин Гуда», в 1975 году были 
завернуты редколлегией Гос-
кино. Среди них и «Баллада 
о борьбе» - одна из самых 
ярких и пронзительных песен 
Высоцкого.

И вот 11 декабря либераль-
ненькая энтэвэшная про-
грамма под названием «Цен-
тральное телевидение» после 
пафосных репортажей о ми-
тингах против «несправед-
ливых» выборов, ДТП с уча-
стием высокопоставленных 
чиновников и прочих событи-
ях, включая премьеру филь-
ма «Ходорковский», плавно 
переходит к другой премьере 
- фильма «Высоцкий». После  
спича ведущего, выдержан-
ного в духе «Высоцкий - вечно 
живой», и не менее короткого 

показа кадров из фильма зри-
телю дают прослушать запись 
как раз той самой «Баллады о 
борьбе», сопровождая ее по-
казом фотографий певца. И 
в этот изобразительный ряд 
вдруг вклиниваются кадры с 
оппозиционного митинга на 
Болотной, которым командо-
вал Немцов. Тем самым  авто-
ры программы толсто наме-
кают, что это и есть «книжные 
дети, не знавшие битв», о ко-
торых пел Владимир Семено-
вич. 

Так что теперь, с подачи 
«Центрального телевидения», 
у нас есть певец «снежной ре-
волюции». Которому можно 
только посочувствовать: мало 
того что его только что худо-
жественно «эксгумировали» 
на Первом, так теперь еще и 
подтащили к политическим 
разборкам на НТВ.

Анна ТАРАСОВА
Фото Интерпресс

Рукопожатие друзей: Ичиро Кавабата и Александр Сокуров

«За острова 
пролили кровь 

наши деды 
и прадеды»

РЕЗКО негативно проком-
ментировал предложение 
Сокурова его коллега по ки-
нематографическому цеху 
Владимир Бортко. 

- За эти острова пролили 
кровь наши деды и праде-
ды, - напомнил он. - Япония 
после капитуляции не мо-
жет претендовать ни на что.

РЕАКЦИЯ

Фальшивит



ПУСТЬ чемпионаты мира 
и Европы по плаванию в 
наш город не заглядывали 
давно, спортсменов экс-
тра-класса в последние 
годы в Петербурге можно 
увидеть регулярно. На Куб-
ке Сальникова, который 
прошел уже в пятый раз. 

ЧЕТЫРЕХКРАТНЫЙ олим-
пийский чемпион, а ныне пре-
зидент Всероссийской фе-
дерации плавания Владимир 
Сальников не пожалел сил, 
чтобы превратить состязания 
своего имени, проходящие в 
его родном городе, в увлека-
тельное спортивное шоу. 

- Этот год для турнира юби-
лейный. Мы подводим итоги 
за пять лет проведения со-
ревнований: шаг за шагом 
мы пытались заинтересовать 
турниром спортсменов, жур-
налистов, партнеров с целью 

развития этого вида спорта 
и популяризации плавания 
среди широкой аудитории. 
Думаю, нам это удалось, - за-
явил Сальников еще перед 
стартом состязаний.

Легендарный пловец и 
успешный функционер ока-
зался прав, на сей раз по-
бороться за победы и глав-
ный приз - серебряную акулу 
работы скульптора Алексея 
Архипова - прибыло более 
трех сотен пловцов из полу-
тора десятков стран. Причем 
в Центре плавания на ули-
це Хлопина выступали такие 
именитые спортсмены, как 
двукратная олимпийская чем-
пионка из Германии Бритта 
Штефан, южноафриканец Ка-
мерон ван дер Бург, норвежец 
Александр Дале Оен, амери-
канец Рэнделл Болл. Только 
участием звезды из-за рубе-
жа не ограничились, отметив-
шись победами и призовыми 
местами. 

Но и россияне на фоне ино-

странцев смотрелись очень 
достойно, благо в Питере со-
бралась за редким исключе-
нием вся элита отечествен-
ного плавания, даже чемпи-
онка мира Юлия Ефимова, 
которая в последнее время 
тренируется в Америке. 

Недавний чемпионат Евро-
пы на короткой воде в Поль-
ше Юля пропустила из-за 
визовых проблем и в Россию 
вернулась только в начале 
прошлой недели. И несмотря 
на проблемы с акклимати-
зацией, Ефимова сумела на 
стометровке брассом опе-
редить двукратную победи-
тельницу чемпионата Старого 
Света-2011 Валентину Арте-
мьеву. Победами отметились 
и двое других лидеров нашей 
сборной - Анастасия Зуева и 
Евгений Коротышкин, а пре-
стижнейшую стометровку 
вольным стилем выиграл Ни-
кита Лобинцев.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Святослава АКИМОВА

НА минувшей неделе, 
буквально сразу же после 
финала Гран-при по фигур-
ному катанию, в Петербур-
ге тихо и скромно прошел 
традиционный Мемориал 
Панина.

СРАЗУ о победителях. Луч-
шей спортивной парой ста-
ли молодые и перспектив-
ные Александра Васильева и 
Юрий Шевчук, работающие 
под чутким руководством 

Артура Дмитриева. Причем 
Юрий Шевчук, еще раз под-
черкнем, именно молодой и 
перспективный, а не тот, о ком 
вы, быть может, подумали. В 
женском одиночном катании 
победила Полина Агафонова, 
а в мужском - Гордей Горшков, 
ученики Алексея Урманова. То 
есть молодые и перспектив-
ные по определению.

Вообще-то изначально на-
мечались совсем другие три-
умфаторы. Но Юко Кавагути 
с Александром Смирновым 
отказались от участия забла-
говременно - как только про-
бились в финал Гран-при, а 
Евгений Плющенко - лишь на-

кануне, когда стало ясно, что 
нужно думать не только о вы-
ступлениях, но и о собствен-
ной ноге.

- Летом мне прооперирова-
ли мениск, но, как выясняет-
ся, неудачно, - говорит Евге-
ний. - Доктор сделал укол не 
в то место, и образовалась 
киста.  

Наконец, среди женщин 
вполне могла выиграть Ксе-
ния Макарова. И она даже вы-
играла - короткую программу. 
А затем взяла и снялась с Ме-
мориала Панина. Спрашива-
ется зачем? Либо зачем за-
явилась, либо зачем снялась? 

Максим ТАЛАНОВ

Спорт19 декабря 2011 года34

ВОДНЫЙ МИР

СКОЛЬЗКИЙ 
ЛЕД

Россиянки не справились с задачей

В каждом заплыве шла упорная борьба

Макарова «сбежала» 
с Мемориала Панина

Сильнейшие фигуристы берегут силы

Приплыли 
со всего света

Кубок Сальникова в Петербурге 
собрал многих звезд

Гандболистки - 
с носом

Cборная России прервала 
свою победную серию

БЕЗ МЕДАЛЕЙ чемпиона-
та мира осталась в Брази-
лии женская сборная Рос-
сии по гандболу. Примеча-
тельно, что подопечные Ев-
гения Трефилова не смогли 
завоевать «золото» мундиа-
ля впервые с 2003 года.

В ПРИНЦИПЕ, проиграть 
в четвертьфинале в равной 
борьбе очень сильной сбор-
ной Франции не зазорно, 
вот только уж больно высо-
ко установила себе планку 
наша команда за последние 
годы. Трижды подряд росси-
янки побеждали на чемпио-
натах планеты, демонстрируя 
классный гандбол. На сей раз 
они также считались фавори-
тами и на предварительной 
стадии громили всех под-
ряд. Не оставили они камня 
на камня и от исландок в 1/8 

финала, но Трефилов честно 
признавал, что до идеальной 
игры еще далеко. 

- У нас случаются провалы 
в обороне, да и в атаке дей-
ствуем не без ошибок. Неко-
торые гандболистки не слы-
шат или не понимают меня, - 
жаловался наставник, однако 
все равно хотел сразиться с 
француженками, чей тренер 
везде уверял, что знает, как 
обыграть россиянок. И ведь 
француз не соврал, выиграл 
у Трефилова дуэль, поскольку 
наша команда, впервые стол-
кнувшись с жестким сопро-
тивлением, оказалась к нему 
не готова. Таким образом, 
сборная России лишилась не 
только медалей ЧМ, но еще 
и гарантированной путевки 
на Олимпиаду в Лондоне. Ко-
торую теперь придется до-
бывать в квалификационном 
турнире в мае будущего года.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters/Vostock-Photo  

РУЧНОЙ МЯЧ

Светит только 
«Маруся»

Виталия Петрова может 
приютить наша команда

РОССИЙСКИЙ автогон-
щик Виталий Петров на 
прошлой неделе так и не 
смог трудоустроиться в 
«Формуле-1». А свободных 
мест в «королеве автоспор-
та» на 2012 год становится 
все меньше.

ПОСЛЕ расставания пило-
та из Выборга с «Лотус-Ре-
но» пошли слухи, что Виталий 
даже отправится выступать в 
Америку, но куда более логич-
ным было бы продолжение ка-
рьеры в «Ф-1». Однако после 
того как «Форс Индия» и «Торо 
Россо» официально объ-
явили свои составы, вакан-
сий боевых пилотов осталось 
только две - в «Уильямсе» и 

HRT. Естественно, «Уильямс» 
предпочтительнее вечного 
аутсайдера, хотя претенден-
тов на место в его кокпите 
множество. Не исключено, 
правда, что освободится ме-
сто и в «Заубере», но даже в 
случае увольнения японца Ка-
муи Кобаяши Петров вовсе не 
является претендентом № 1 в 
эту «конюшню». Так что не ис-
ключено, Виталию придется 
воспользоваться запасным 
вариантом - подписать согла-
шение с российской коман-
дой «Маруся», которая по 
такому случаю может выста-
вить за дверь одного из своих 
пилотов. Вот только за рулем 
«Маруси» набрать хотя бы не-
сколько очков Петрову вряд 
ли удастся, уж больно слаба 
пока эта команда.

Сергей ПОДУШКИН

НА КОЛЕСАХ



Валерий ЛИХОДЕЙ: 
«Теперь со мной здоровается 

даже шеф-повар»
Форвард баскетбольного «Спартака» готов гнаться за всеми зайцами

ПЕРЕД НЫНЕШНИМ се-
зоном состав баскетболь-
ного «Спартака» заметно 
изменился. И форвард Ва-
лерий Лиходей казался на 
первый взгляд не самым 
ярким среди многочис-
ленных новичков. Но уже 
после первых матчей кан-
дидата в сборную России 
в питерской команде ста-
ло ясно: Лиходей быстро 
превратился в «Спартаке» 
в одну из ключевых фигур. 
Корреспондент «Смены» 
побеседовал с 25-летним 
баскетболистом.

Совсем другая 
игра

- Для многих ваши ны-
нешние подвиги на пло-
щадке стали откровением, 
ведь еще в прошлом сезо-
не вы играли за скромный 
«Триумф»...

- Наверное, я удивил пре-
жде всего тех, кто не слиш-
ком внимательно следил за 
предыдущим чемпионатом 
страны. Ведь сезон в «Три-
умфе» провел очень здорово. 
Да, в составе подмосковной 
команды было не так много 
известных игроков, ставка из-
начально делалась на талант-
ливую российскую молодежь. 
Добиться грандиозных ре-
зультатов таким составом не 
удалось, но зубы мы показы-
вали регулярно - в гостях одо-
лели «Химки», в двух очных 
встречах из трех обыграли 
«Спартак». Кстати, в питер-
ском клубе я планировал ока-
заться еще год назад, перед 
началом сезона-2010/11. Тог-
да не получилось, зато сейчас 
все срослось. Признаюсь, 
очень доволен: быстро влил-
ся в команду, играю хорошо, 
прогрессирую. 

- Не секрет, что игроки и 
тренеры не всегда мгно-
венно находят взаимопо-
нимание. Вы же привыкли 
к требованиям Юре Здов-
ца на удивление быстро. 
Словно всю карьеру высту-
пали под его чутким руко-
водством...

- На самом деле снача-
ла было тяжело. Поскольку 
Здовц - тренер со своим, со-
вершенно непохожим на моих 
предыдущих наставников ви-
дением игры. Впервые стол-
кнулся с такими кардиналь-
ными изменениями, которые 
могут непосвященным оши-
бочно показаться мелочами. 
К примеру, у других тренеров 
надо держать большого, а у 
Юре - маленького, бежать не 
вправо, а влево. Все это на 
первых порах было трудно 
понять, но ничего - за две не-
дельки разобрался. И сейчас 
эта баскетбольная филосо-
фия мне по душе. 

- Как ведет себя тренер 
Здовц вне площадки? Он 

щедр на похвалу или, на-
оборот, вне зависимости 
от результата вечно недо-
волен подопечными?

- Он - хороший психолог, 
всегда умеющий найти ком-
промисс и подход к каждому 
баскетболисту. Когда надо 
хвалить - похвалит, когда 
требуется ругать - поругает. 
Главное - все по делу, адек-
ватно, поэтому и атмосфера 
в команде очень комфортная. 
Честно говоря, вообще не 
помню, чтобы кто-то жало-
вался. Считаю, Здовц заме-
чательно руководит «Спарта-
ком».

С улыбкой 
и без суеты

- Понятно, что тренер вас 
полностью устраивает. А 
как адаптировались в но-
вом коллективе?

- Коллектив-то новый, зато 
почти все игроки - мои старые 
знакомые. С одними играл 
раньше вместе, с другими 
встречался на площадке по 
разные стороны «баррикад». 
Конечно, дебютировавших в 
чемпионате страны Йотама 
Гальперина и Лукаса Мав-
рокефалидиса я раньше не 
знал, но и они в жизни оказа-
лись нормальными, приятны-
ми ребятами. Так что с адап-
тацией в коллективе проблем 
не было вообще никаких. 
Много общаемся с ребятами 
и вне площадки - ходим вме-
сте есть между тренировка-
ми, вечерами ужинаем в ба-
скетбольной компании... 

- После Москвы Петер-
бург не кажется вам слиш-
ком неторопливым?

- А мне, наоборот, нравит-
ся, что он менее суетлив. 
Все пошло замечательно с 
самого начала, как только 
приехал, вошел в подъезд, 
вселился в квартиру. Соседи 
достались замечательные, 
добрые - здороваются посто-
янно, знают, что спортсмен. А 
в столице все какие-то озло-
бленные друг на друга, могут 
написать про тебя гадость в 
Интернете или жалобу офор-

мить. В общем, сплошной не-
гатив. Так что Питер - очень 
позитивный город. Люди 
больше улыбаются, идут на 
контакт. К примеру, в кафе, 
куда периодически захожу, 
быстро познакомился с офи-
циантами и шеф-поваром. И 
теперь они встречают меня 
приветствием: «Здравствуй-
те, Валерий!» Приятно.

- С таким позитивным на-
строем можно, наверное, 
и горы на площадке свер-
нуть. Каких целей наде-
етесь достичь со «Спарта-
ком» в этом сезоне?

- Грандиозных! Побед в каж-
дом матче и во всех турнирах, 
в которых наша команда при-
нимает участие!

- Но разве не опасно 
гнаться за всеми зайцами 

сразу? Глядишь, на реша-
ющие поединки, «Финалы 
четырех», сил может и не 
хватить. Не стоит ли скон-
центрироваться на чемпи-
онате ПБЛ или, скажем, на 
Кубке Европы?

- А зачем выбирать?! Если 
нам удастся всюду дойти до 
«Финалов четырех» и оста-
нется два шага до чемпион-
ства, близость побед удвоит 
наши силы. Считаю,  нет ко-
манд, которые невозможно 
обыграть. ЦСКА не исключе-
ние, к тому же мы уже побе-
дили разок армейцев в Еди-
ной лиге ВТБ. Что касается 
двух наших поражений на 
старте чемпионата ПБЛ, то 
они меня ничуть не угнетают. 
Поскольку победить нам по-
мешали, скажем так, различ-

ные необъективные факторы. 
Убери их, получится, что весь 
октябрь, ноябрь и начало де-
кабря мы прошли без осечек. 
Хотя прибавлять еще есть 
куда - особенно в защите, да 
и в нападении  стабильность 
не помешает. 

- Если команда и вы лично 
продолжите в том же духе, 
то Дэвид Блатт вполне мо-
жет взять вас в сборную 
России на олимпийский 
отбор, а там, глядишь, и 
на Игры в Лондон. Как вам 
такие радужные перспек-
тивы?

- Конечно, очень бы хоте-
лось выступить на Олимпи-
аде. Минувшим летом Блатт 
пригласил меня на сборы 
перед чемпионатом Европы, 
после которых в личной бе-
седе сказал, что вполне мною 
доволен, и... отправил домой. 
Прекрасно понимаю, что на 
моей позиции в сборной вы-
сокая конкуренция - Моня, 
Хряпа, Кириленко, Фридзон. 
Блатт прекрасно знает этих 
ребят, доверяет им и опа-
сается брать кого-то ново-
го. Даже если ты играешь на 
уровне, а то и лучше старо-
жилов. Думаю, вы и сами ви-
дите: на протяжении послед-
них лет костяк национальной 
команды стабилен, меняются 
только два-три баскетболи-
ста. Постараюсь попасть в их 
число.

Всего 
добиваюсь сам
- Знаю, вы из баскет-

больной семьи. Именно это 
предопределило выбор 
спортивной профессии?

- Вовсе нет. Моя мама дей-
ствительно хорошо играла в 
баскетбол - пока не появился 
я и не поломал ей карьеру 
(смеется). Но на занятиях 
баскетболом она не наста-
ивала, просто учительница 
физкультуры в школе очень 
любила эту игру, заметила, 
что у меня неплохо получает-
ся, и предложила подумать о 
переходе в спортшколу. Мы 
тогда жили вдвоем с мамой, 
и когда начал с ней обсуж-
дать  вопрос, она сказала: 

«Решать тебе». И я, десяти-
летний мальчишка, подумал, 
что играть-то куда веселее, 
чем постоянно сидеть на 
скучных уроках.

- Ваш знаменитый отчим 
- чемпион мира и призер 
двух Олимпиад Анатолий 
Мышкин - вас чему-то на-
учил?

- Он рассказывал мне исто-
рии из своей жизни, помогал 
не допускать ошибок вне пре-
делов площадки. А по поводу 
непосредственно игры отчим 
всегда говорил и говорит: ты 
всего должен добиться сам! 
Очень полезный совет, кото-
рому и стараюсь следовать.

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

ПОД ЩИТОМ

«Если нам 
удастся 
всюду дойти 
до «Финалов 
четырех» и 
останется 
два шага до 
чемпионства, 
близость побед 
удвоит наши 
силы. Считаю,  
нет команд, 
которые 
невозможно 
обыграть». 
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Валерию 
нравится 
неторопливый 
Питер, 
а не суетливая 
Москва
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Сообщение о продаже имущества
 ООО «Глобус-лизинг»

Организатор торгов - конкурсный управляющий ООО 
«Глобус-лизинг» Шепскис Феликс Харольдович (ИНН 
780500719516, СНИЛС 018-803-951-61, Санкт-Петербург, 
наб. Черной речки, д. 41, телефон (812) 702-50-37, e-mail: 
f.shepskis@globus-leasing.ru), являющийся членом НП «МСО 
ПАУ» (119071, Москва, пр. Ленинский, д. 29, стр. 8, ИНН 
7705494552, ОГРН 1037705027249), сообщает о проведении 
торгов по продаже посредством публичного предложения 
имущества Общества с ограниченной ответственностью 
«Глобус-лизинг» (191124, Санкт-Петербург, ул. Красного 
Текстильщика, д. 2, ОГРН 1027809190221, ИНН 7825422528, 
признанного несостоятельным (банкротом) решением Ар-
битражного суда города Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области от 20.01.2010 г. по делу № А56-88172/2009).

Торги проводятся в электронной форме на электронной 
торговой площадке ОАО «Российский аукционный дом» (да-
лее - Оператор электронной торговой площадки) (адрес в 
сети Интернет: www. lot-online. ru).

Предметом торгов является следующее имущество (да-
лее - имущество): 

Лот 1: Паровой котел LOOS Universal (Германия) U-HD 800 
х 13 бар, Горелочное устройство Weishaupt WM-L 10/3-A/T. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 1 119 960,00 
рублей, в т. ч. НДС, место ознакомления: г. Калининград, 
ул. Камская, д. 63-а, тел. (4012) 660-667.

Лот 2: Паровой котел LOOS Universal (Германия) U-HD 
800 х 13 бар, Горелочное устройство Weishaupt WM-L 10/3-
A/T, Питательный блок с 3 насосами, Автоматическая не-
прерывная продувка, Охладитель проб воды, Экономайзер. 
Обременения - отсутствуют. Начальная цена - 1 636 830,00 
рублей, в т. ч. НДС, место ознакомления: г. Калининград, 
ул. Камская, д. 63-а, тел. (4012) 660-667.

Лот 3: Оборудование маслосклада, в том числе заслонки 
с электроприводом ДУ50. Обременения - отсутствуют. На-
чальная цена - 1 787 256,00 рублей, в т. ч. НДС, место озна-
комления: г. Калининград, ул. Камская, д. 63-а, тел. (4012) 
660-667.

Лот 4: Котел FERROLI ELICOIL NO 1000 SS (нестандарт-
ного исполнения Т=20 0 С) 2007 г. в., Расширительный бак, 
Накопительная емкость, Насос подачи. Обременения - от-
сутствуют. Начальная цена - 826 560,00 рублей, в т. ч. НДС, 
место ознакомления: г. Калининград, ул. Камская, д. 63-а, 
тел. (4012) 660-667.

Лот 5: Оборудование системы отопления цеха. Обреме-
нения - отсутствуют. Начальная цена - 2 641 680,00 рублей, 
в т. ч. НДС, место ознакомления: г. Нижний Новгород, ул. Па-
мирская, д. 11, тел. (831) 272-70-49.

Лот 6: Торговое технологическое оборудование. Обреме-
нения - отсутствуют. Начальная цена - 117 000,00 рублей, 
в т. ч. НДС, место ознакомления: г. Калининград, Московский 
пр-т, 171А, ТЦ «Сити», тел. (4012) 660-677.

Лот 7: Технологическая линия по производству щепы, Па-
рогенератор МНТ 700, Автоматическая система защиты от 
пожаров и пылевых взрывов Firefly, Оборудование для вторич-
ного измельчения шпон-рванины. Обременения - отсутству-
ют (оборудование частично разукомплектовано, самовывоз и 
изъятие). Начальная цена, рублей, в т. ч. НДС, - 1 378 800,00. 
Место ознакомления с имуществом: территория Колпинского 
деревообрабатывающего комбината, тел. (812) 702-50-56.

Лот 8: Самосвал МАЗ 551605-230-024 VIN 
Y3M55160570011298. Обременения - отсутствуют. Началь-
ная цена - 819 000,00 рублей, в т. ч. НДС, место ознакомле-
ния: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, д. 1, 
(8142) 595-501.

Лот 9: Самосвал МАЗ 551605-230-024VIN 
Y3M55160570011538. Обременения - отсутствуют. Началь-
ная цена - 819 000,00 рублей, в т. ч. НДС, место ознакомле-
ния: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, д. 1, 
(8142) 595-501.

Лот 10: Тягач седельный МАЗ-642508-220 VIN 
Y3M64250870000216. Обременения - отсутствуют. Началь-
ная цена - 745 200,00 рублей, в т. ч. НДС, место ознакомле-
ния: Республика Карелия, г. Сегежа, ул. Мелентьевой, д. 1, 
(8142) 595-501.

Лот 11: Форвардер PONSSE Buffalo, 2007 г. выпуска, за-
водской номер 030565. Обременения - отсутствуют. Началь-
ная цена - 6 996 420,00 рублей, в т. ч. НДС, место ознаком-
ления: Республика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Архипова, 
д. 3, (8142) 595-507.

Лот 12: Харвестер PONSSE Ergo, 2007 г. выпуска, завод-
ской номер 051074. Обременения - отсутствуют. Начальная 
цена - 7 693 200,00 рублей, в т. ч. НДС, место ознакомления: 
Республика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Архипова, д. 3, 
(8142) 595-507.

Лот 13: Харвестер Ponsse Beaver 2008 г. выпуска, завод-
ской номер 040588. Обременения - отсутствуют. Начальная 
цена - 7 578 000,00 рублей, в т. ч. НДС, место ознакомления: 
Республика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Архипова, д. 3, 
(8142) 595-507.

Ознакомление с имуществом производится в течение 
срока приема заявок на участие в торгах по адресам, ука-
занным выше.

Ознакомление с проектом договора купли-продажи и под-
писанным электронной цифровой подписью организатора 
торгов договором о задатке производится на электронной 
торговой площадке: www. lot-online. ru.

Продажа имущества по лотам под номерами с 1 по 7 вклю-
чительно осуществляется с поэтапным снижением цены 
продажи имущества в следующем порядке:

 по истечении 5 (пяти) календарных дней с даты начала 
приема заявок на участие в торгах (включая первый день 
приема заявок на участие в торгах), а в дальнейшем - каж-
дый раз по истечении 5 (пяти) календарных дней цена про-
дажи имущества уменьшается на величину, равную 10 (де-
сяти) процентам от начальной цены. Указанное правило 
действует до момента снижения цены продажи имущества 
до суммы, составляющей 10 (десять) процентов от началь-
ной цены;

 по истечении 5 (пяти) календарных дней с даты установ-
ления цены продажи имущества в размере 10 (десяти) про-
центов от начальной цены, а в дальнейшем - каждый раз по 
истечении 5 (пяти) календарных дней цена продажи имуще-
ства уменьшается на величину, равную 1 (одному) проценту 
от начальной цены. Указанное правило действует до момен-
та снижения цены продажи имущества до суммы, составля-
ющей 1 (один) процент от начальной цены, затем имущество 
снимается с торгов.

Продажа имущества по лотам под номерами с 8 по 13 
включительно осуществляется с поэтапным снижением 
цены продажи имущества в следующем порядке:

 по истечении 5 (пяти) календарных дней с даты начала 
приема заявок на участие в торгах (включая первый день 
приема заявок на участие в торгах), а в дальнейшем - каж-
дый раз по истечении 5 (пяти) календарных дней цена про-
дажи имущества уменьшается на величину, равную 5 (пяти) 
процентам от начальной цены. Указанное правило дей-
ствует до момента снижения цены продажи имущества до 
суммы, составляющей 10 (десять) процентов от начальной 
цены;

 по истечении 5 (пяти) календарных дней с даты установ-
ления цены продажи имущества в размере 10 (десяти) про-
центов от начальной цены, а в дальнейшем - каждый раз по 
истечении 5 (пяти) календарных дней цена продажи имуще-
ства уменьшается на величину, равную 1 (одному) проценту 
от начальной цены. Указанное правило действует до момен-
та снижения цены продажи имущества до суммы, составля-
ющей 1 (один) процент от начальной цены, затем имущество 
снимается с торгов.

Задаток для участия в торгах устанавливается в размере 
20% (двадцать процентов) от цены продажи Имущества по 
соответствующему лоту, действующей на дату подачи заяв-
ки. Задаток должен быть внесен в срок не позднее дня окон-
чания действия соответствующей цены продажи имущества.

Реквизиты счета для внесения задатка и оплаты по дого-
вору купли-продажи:

ООО «Глобус-лизинг», ИНН 7825422528, КПП 784201001, 
р/с 40701810600050000005 

в Филиале С.-Петербург «НОМОС-БАНКА» (ОАО) г. Санкт-
Петербург, к/с 30101810200000000720, БИК 044030720.

Назначение платежа при внесении задатка: задаток для 
участия в торгах (объявление от 17.12.11 г. ), лот № ___. НДС 
не облагается.

Фактом внесения денежных средств в качестве задатка 
претендент на участие в торгах подтверждает согласие со 
всеми условиями проведения торгов, опубликованными в 
настоящем сообщении о проведении торгов по продаже 
имущества должника, и условиями договора о задатке (до-
говора присоединения), размещенного на электронной тор-
говой площадке.

К участию в торгах допускаются любые юридические и фи-
зические лица, представившие в установленный срок заявку 
на участие в торгах.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме элек-
тронного документа, подписывается электронной цифровой 
подписью участника торгов и должна содержать сведения и 
приложения согласно требованиям пункта 4.3 Приложения 
№ 1 к Приказу Министерства экономического развития РФ 
№ 54 от 15.02.2010. Заявка на участие в торгах должна со-
держать также предложение о цене имущества, выставлен-
ного на торги.

Заявки на участие в торгах и предложения о цене имуще-
ства подаются участниками торгов через личный кабинет на 
электронной торговой площадке и принимаются Операто-
ром электронной торговой площадки.

В случае участия одного претендента в торгах по несколь-
ким лотам заявка, содержащая предложение о цене имуще-
ства, представляется отдельно по каждому лоту.

Начало подачи заявок на участие в торгах - 19.12.2011 г. 
в 10.00 (мск). Окончание приема заявок на участие в торгах 
по лотам с 1 по 7 - 22.03.12 в 17.00 (мск). Окончание при-
ема заявок на участие в торгах по лотам с 8 по 13 - 06.05.12 
в 17.00 (мск). Прием заявок по лоту прекращается с даты 
определения победителя торгов по продаже имущества по 
данному лоту.

В период действия соответствующей цены продажи иму-
щества заявки на участие в торгах подаются с 10:00 (мск) 
первого дня действия соответствующей цены до 17:00 (мск) 
дня окончания действия соответствующей цены.

Все заявки на участие в торгах, поданные в течение сро-
ка действия цены продажи имущества до ее следующего 
снижения, рассматриваются организатором торгов на вто-
рой рабочий день после дня окончания действия цены про-
дажи имущества. Решение организатора торгов о допуске 
заявителей к участию в торгах принимается по результатам 
рассмотрения представленных заявок на участие в торгах и 
оформляется протоколом об определении участников тор-
гов. В случае, если в течение срока действия цены прода-
жи имущества до ее следующего снижения не поступила ни 
одна заявка, протокол об определении участников торгов не 
составляется.

Решение об отказе в допуске заявителя к участию в торгах 
принимается в случае, если:

- заявка на участие в торгах не соответствует требовани-
ям, указанным в настоящем сообщении, в том числе подана 
до наступления времени начала подачи заявок или после 
наступления времени окончания подачи заявок, установ-
ленного на период действия цены продажи имущества до ее 
следующего снижения;

- представленные заявителем документы не соответству-
ют установленным к ним требованиям или недостоверны;

- поступление задатка на счет, указанный в настоящем со-
общении, не подтверждено на дату составления протокола 
об определении участников торгов.

Подведение результатов электронных торгов осущест-
вляется на электронной торговой площадке ОАО «Рос-
сийский аукционный дом» по адресу в сети Интернет: 
www.lot-online.ru в день составления протокола об опре-
делении участников торгов, в соответствии с которым 
участником торгов признан хотя бы один заявитель.

Победитель торгов определяется по каждому лоту. По-
бедителем торгов признается участник торгов, который 
первым представил в установленный срок заявку на участие 
в торгах, содержащую предложение о цене имущества, ко-
торая не ниже цены продажи имущества, установленной на 
дату подачи заявки.

Решение организатора торгов об определении победи-
теля торгов принимается в день подведения результатов 
торгов и оформляется протоколом о результатах прове-
дения торгов. Протокол о результатах проведения торгов 
оформляется и подписывается в день определения победи-
теля торгов. В случае, если заявки всех участников торгов 
содержат предложения о цене имущества, которые ниже 
цены продажи имущества, установленной на дату подачи 
соответствующих заявок, в протоколе о результатах прове-
дения торгов указывается на отсутствие победителя торгов 
на дату составления протокола и на продолжение торгов в 
соответствии с процедурой их проведения, указанной в на-
стоящем сообщении. При отсутствии победителя торгов 
протокол о результатах торгов оформляется и подписыва-
ется через два рабочих дня после даты окончания приема 
заявок.

В течение пяти дней с даты подписания протокола о ре-
зультатах проведения торгов организатор торгов направ-
ляет победителю торгов предложение заключить договор 
купли-продажи с приложением проекта данного договора 
в соответствии с представленным победителем торгов 
предложением о цене имущества. Оплата в соответствии 
с договором купли-продажи имущества должна быть осу-
ществлена покупателем в течение тридцати дней со дня 
подписания договора купли-продажи имущества. Переда-
ча имущества покупателю и переход права собственности 
на имущество осуществляются после полной оплаты иму-
щества.

Организатор торгов оставляет за собой право в любое 
время отказаться от проведения торгов и снять все или 
часть имущества с торгов.

Сведения о готовности предоставить печатную площадь 
в газете «Смена» для проведения предвыборной агитации 

в средствах массовой информации 
зарегистрированным кандидатам, политическим партиям, 

выдвинувшим зарегистрированных кандидатов, 
при проведении выборов 

Президента Российской Федерации 04 МАРТА 2012 ГОДА

Расценки приведены без учета НДС - 18%.

Оплата производится в российских рублях.
Предоплата - 100%.

НАДБАВКИ 
 за первую полосу  + 200%
 за последнюю полосу  +150%
 за выбор места в газете  +  50%
 за срочность   +  50%
 за цвет     +  30%

Скидки не предоставляются

ЗАО «Смена»
197101, Санкт-Петербург,  
ул. Мира, д. 34А
телефон (812) 325 2130
телефон/факс (812) 325 3994
 e-mail: reclama@smena.ru
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Часть полосы
Площадь 
(кв. см)

Размеры, мм 
(ширина  x 

высота)

Стоимость 
без учета 
НДС -18% 

(руб.)

Внутренняя полоса 950 258х368 60 000

1/2 472 258х183 30 000

20/50 377 258х146 24 000

15/50 280 258х109 18 000

12/50 (1/4) 225 206х109 14 400

10/50 (1/5) 185 258х72 12 000

РАСЦЕНКИ 
НА ОКАЗАНИЕ УСЛУГ ПО РАЗМЕЩЕНИЮ В ЭФИРЕ ТЕЛЕКАНАЛА «100 ТВ» 

ПРЕДВЫБОРНЫХ АГИТАЦИОННЫХ МАТЕРИАЛОВ 
В РАМКАХ ПРОВЕДЕНИЯ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ 

ПО ВЫБОРАМ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, НАЗНАЧЕННЫM НА 04 МАРТА 2012 ГОДА
(все цены указаны в рублях, включая НДС) 

Расценки на оказание услуг по размещению агитационных материалов хронометражем 30 секунд

Расценки на оказание услуг по размещению агитационных материалов в информационно-аналитических передачах

Стоимость услуг по размещению агитационных материалов иной продолжительности рассчитывается пропорционально, 
кратность - 5 сек.

ООО «ТВ КУПОЛ», 197046, Санкт-Петербург, Петроградская набережная, 18А. Тел. 332-21-40.

Будни Выходные

Временной интервал Между передачами Внутри передач Между передачами Внутри передач

До 06:00   4 200   5 100   4 200   5 100

06:01 - 07:00   9 000 10 800   9 000 10 800

07:01 - 10:00 24 000 29 000 12 000 15 000

10:01 - 15:00 16 000 19 000 32 400 39 000

15:01 - 18:00 24 000 29 000 45 000 50 000

18:01 - 23:00 49 000 60 000 70 000 75 000

23:01 - 02:00   9 000 10 800   9 000 10 800

02:01 - 06:00   4 200   5 100   4 200   5 100

Наименование
Дата и время 

выхода
30-секундный ролик 

перед передачей
30-секундный ролик 

внутри передачи

в соответствии с программой передач
Пон-к - Пятн. 90 000 105 000

Субб., Воскр. 70 000   90 000
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ПОРТУГАЛЬЦЫ к порту-
гальцам. Только-только 
«Зенит» справился с «Пор-
то», как на его пути в Лиге 
чемпионов встал другой 
суперклуб из этой страны - 
«Бенфика», с которой пред-
стоит сразиться в 1/8 фи-
нала. Как ни крути, едва ли 
не лучший вариант из всех, 
что могли быть.

КОНЕЧНО, у двух непри-
миримых соперников - «Бен-
фики» и «Порто» - есть и об-
щие черты, ведь их футбол во 
многом основан на контроле 
мяча, нежелании сушить игру. 
Впрочем, если нынешний 
«Порто» больше склоняется 
к импровизации и зависит от 
настроения своего явного ли-
дера Халка, то «Бенфика» де-

монстрирует куда более ос-
мысленный командный фут-
бол, пусть и несколько бес-
шабашный, с явным акцентом 
на атаку. 

Как тренер Жоржи Жезус, 
возглавивший «Бенфику» в 
2009-м, опытнее и искушен-
нее Витора Перейры из «Пор-
то», и его замены практиче-
ски всегда усиливают игру 
лиссабонцев. Когда Лучано 
Спаллетти обратил внимание 
на схожесть «Бенфики» с «Зе-
нитом», он не шутил: сильней-
шая линия «Бенфики» также 
полузащита (следует выде-
лить ветерана Пабло Аймара 
и Хави Гарсию), а в нападении 
лиссабонцы располагают од-
ним-единственным форвар-
дом экстра-класса. Их Кер-
жаков - это Оскар Кардосо, 
на групповой стадии забив-
ший по голу в ворота «Ман-
честер Юнайтед», «Базеля» 

и «Оцелула». Кстати, нельзя 
ни в коем случае забывать, 
что «Бенфика» не только вы-
шла с первого места из груп-
пы, оставив «МЮ» за бортом 

плей-офф, но и не проиграла 
в нынешней Лиге чемпионов 
ни единого матча.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Reuters/Vostock-Photo 

Полезное 
поражение

СБОРНАЯ России по хок-
кею не смогла выиграть 
домашний этап Евротура, 
а заодно в рамках Кубка 
Первого канала потерпела 
и первое поражение при 
Зинэтуле Билялетдинове. 
Хотя опытный наставник, 
вновь сделав ставку на мо-
лодежь, знал, на что шел.

ЗНАКОМЫЕ по Кубку «Ка-
рьялы» молодые лица, столь 
любимая Зинэтулой Хайда-
ровичем тактическая схема с 
упором на оборону. Кажется, 
спустя месяц с небольшим 
после турнира в Суоми в на-
шей сборной не изменилось 
практически ничего. Только 
Евгения Кузнецова пришлось 
отдать для подготовки к мо-
лодежному чемпионату мира. 
Билялетдинов продолжил 
эксперимент по обновлению 
состава, даже в Москву не 
пригласив испытанных бой-
цов вроде Алексея Морозова 
и Даниса Зарипова. 

- Мы специально почти 
полностью сохранили состав, 
так как хотим понять, что зна-
чит наш стартовый успех. Не 
был ли он просто следствием 
эмоционального всплеска, 
что нередко наблюдается, 
когда приходит новый тренер 
и обновляется коллектив? - 
заявлял Билялетдинов.

Нельзя сказать, что «вто-
рой блин» у нового коллекти-
ва совсем уж вышел комом.
Но все-таки эффект новизны 
прошел, и соперники начали 
приспосабливаться к совсем 
другому, чем при Быкове с 
Захаркиным, тактическому 
рисунку. И если тот же Моро-
зов или Зарипов в состоянии 
были решить эпизод, то в ны-
нешнем составе на это пока 
способен только Александр 
Радулов. Александр, как и в 
Финляндии, провел турнир на 
высоком уровне. Однако один 
креативщик на всю команду, 
честно говоря, маловато. 
Особенно это бросалось в 
глаза во время проигранной 
встречи со шведами. Но на 
данном этапе становления 
сборной поражения даже по-
лезнее побед - они позволяют 
не впадать в эйфорию и по-
казывают недочеты, которые 
необходимо устранять. 

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

ШАЙ-БУ!

Билялетдинов гнет свою 
линию

Хоккей. Кубок Первого 
канала. Россия - Финляндия 
- 3:0, Россия - Швеция - 2:4. 
Россия - Чехия - 3:4 (по бул-
литам).

РЕЗУЛЬТАТ

Лучано СПАЛЛЕТТИ, главный тренер «Зенита»: 
- «Бенфика» отличается от «Порто», зато чем-то напоми-

нает наш «Зенит». Так что уверен: противостояние полу-
чится очень интересным. Многие скажут, что по сравнению 
с ЦСКА нам повезло с жеребьевкой, но необходимо очень 
ответственно подойти к этим встречам и ни в коем случае не 
принижать достоинств соперника, недооценка может выйти 
боком. Кстати, любопытная деталь - в «Бенфике» сейчас вы-
ступает бразильский голкипер Артур, который играл у меня 
в «Роме». 

Жоржи ЖЕЗУС, главный тренер «Бенфики»: 
- На данном этапе Лиги чемпионов все команды сильны, и 

чемпион России отнюдь не исключение. Не стоит забывать и 
о том, что петербуржцы выбили из розыгрыша «Порто». Но я 
верю, что мы способны обыграть «Зенит» и пройти дальше. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ФУТБОЛ. 
ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 1/8 ФИНАЛА

«Зенит» (Россия) - «Бенфика» (Португалия), ЦСКА (Рос-
сия) - «Реал» (Испания), «Лион» (Франция) - АПОЭЛ (Кипр), 
«Наполи» (Италия) - «Челси» (Англия), «Милан» (Италия) - «Ар-
сенал» (Англия), «Базель» (Швейцария) - «Бавария» (Герма-
ния), «Байер» (Германия) - «Барселона» (Испания), «Марсель» 
(Франция) - «Интер» (Италия).

Матчи «Зенита» пройдут 15 февраля и 6 марта, ЦСКА - 
21 февраля и 14 марта. 

ЛИГА ЕВРОПЫ. 1/16 ФИНАЛА
«Локомотив» (Россия) - «Атлетик» (Испания), «Рубин» 

(Россия) - «Олимпиакос» (Греция), «Аякс» (Голландия) - 
«Манчестер Юнайтед» (Англия), «Порто» (Португалия) - «Ман-
честер Сити» (Англия), «Металлист» (Украина) - «Зальцбург» 
(Австрия), «Сток Сити» (Англия) - «Валенсия» (Испания), «АЗ» 
(Голландия) - «Андерлехт» (Бельгия), «Лацио» (Италия) - «Ат-
летико» (Испания), «Стяуа» (Румыния) - «Твенте» (Голландия), 
«Виктория» (Чехия) - «Шальке» (Германия), «Висла» (Польша) 
- «Стандард» (Бельгия), «Брага» (Португалия) - «Бешикташ» 
(Турция), «Удинезе» (Италия) - ПАОК (Греция), «Трабзонспор» 
(Турция) - ПСВ (Голландия), «Ганновер» (Германия) - «Брюгге» 
(Бельгия), «Легия» (Польша) - «Спортинг» (Португалия).

Матчи состоятся 16 и 23 февраля. В случае успеха в 1/8 
финала «Локомотив» сыграет с победителем пары «Аякс» - 
«Манчестер Юнайтед», «Рубин» - с победителем пары «Зальц-
бург» - «Металлист».

ЖРЕБИЙ БРОШЕН

СОПЕРНИК

«Бенфика»
 (Лиссабон)

Год основания: 1904. 
Стадион: Эштадио да Луш 

(вместимость - 65 547 зрите-
лей).

Легендарные игроки: Эй-
себио, Мариу Колуна, Мануэл 
Бенту, Нуну Гомеш.

Успехи: Двукратный об-
ладатель и пятикратный фи-
налист Кубка европейских 
чемпионов, двукратный обла-
датель Межконтинентального 
кубка, 32-кратный чемпион 
Португалии.

Главный тренер: Жоржи 
Жезус. 

Ведущие футболисты: 
Оскар Кардосо, Пабло Аймар, 
Эмерсон.

Российский след. В раз-
ное время за команду игра-

ли российские футболисты 
Василий Кульков (он, кста-
ти, выступал и за «Зенит»), 
Александр Мостовой, Сергей 
Юран, Сергей Овчинников и 
Андрей Каряка, 

Против наших. С россий-
скими клубами «Бенфика» в 
общей сложности провела 
шесть матчей - «Динамо» и 
«Локо» по итогам двухраундо-
вого противостояния порту-
гальцам уступили, а вот ЦСКА 
в сезоне-2004/05 сумел в Куб-
ке УЕФА их пройти. Причем 
как раз на весенней стадии.

ВИЗИТНАЯ 
КАРТОЧКА

«Зенит» получил 
что хотел?!

Чем «Бенфика» отличается от «Порто»

«Бенфика» любит прокатиться верхом на «Порто»

Заставит ли 
«Зенит» 
Аймара 
схватиться 
за голову?
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Вячеслав МАЛАФЕЕВ: 

«У меня - 
приятная 

усталость»
Вратарь ушел в отпуск 

с хорошим настроением

ПЕРЕД началом сезона 
мало кто предполагал, что 
лучшим  футболистом «Зе-
нита» 2011 года станет гол-
кипер Вячеслав Малафеев. 
Но сейчас с этим в один го-
лос соглашаются как спе-
циалисты, так и болельщи-
ки. Солидарна и «Смена»:  
Слава действительно луч-
ший! 

- «Зенит» не только ушел 
на перерыв лидером чем-
пионата страны, но и впер-
вые в истории вышел в 
1/8 финала Лиги чемпио-
нов. Сезон получился для 
команды со всех сторон 
успешным...

- Согласен, но после фи-
нального свистка в Порту-
галии я испытал даже не су-
масшедшую радость, а что-то 
вроде опустошения, уста-
лости. Хотя, поскольку мы 
справились с поставленной 
задачей, усталость эта была 
приятной. Приятное ощуще-
ние от хорошо выполненного 
дела, после которого с хоро-
шим настроением отправил-
ся в отпуск с семьей в ОАЭ.

- Именно вас многие на-
звали главным героем за-
ключительного в году мат-
ча с «Порто»!

- Считаю, добытая ничья и 
выход в 1/8 финала - заслуга 
всей команды. Жаль только, 
не удалось выйти из группы 
с первого места. Тем не ме-
нее положительный результат 
достигнут. Не менее важен и 

качественный футбол, кото-
рый «Зенит» показал в четы-
рех матчах Лиги чемпионов 
из шести. Мы должны были 
выигрывать их все и досроч-
но решать задачу. Теперь 
нам предстоит плей-офф, где 
просто, конечно же, не будет. 
Однако мы все равно будем 
стремиться к победе в Лиге 
чемпионов вне зависимости 
от уровня наших соперников. 
Иначе зачем тогда играть в 
футбол?

- В 2011-м вы стали еще и 
первым вратарем сборной 
России…

- При Дике Адвокаате в 
сборной я начинал в каче-
стве третьего вратаря. Был 
рад уже тому, что меня вы-
зывали, что я нужен. Выкла-
дывался на тренировках по 
максимуму, помогал партне-
рам. На каком-то этапе стал 
вторым голкипером, а после 
травмы Игоря Акинфеева мне 
пришлось защищать ворота 
сборной в четырех заключи-
тельных встречах отборочно-
го цикла. Чувствовал большое 
напряжение и ответствен-
ность и очень рад, что в этих 
матчах мы не пропустили ни 
разу и вышли на Евро-2012. 
Жеребьевка финального тур-
нира получилась для нас едва 
ли не оптимальной, теперь 
надо стремиться занимать 
первое место в своей группе. 
Но в то же время ни в коем 
случае нельзя переоценивать 
собственные силы.

- Как в общем и целом 
оцените свою игру в уходя-
щем футбольном году?

- Объективно как удачную. 
За четыре десятка матчей у 
меня была всего лишь одна 
провальная игра, после ко-
торой пришлось извиняться 
перед болельщиками, - про-
тив «Локомотива» в Москве в 
Премьер-лиге. А это для вра-
таря - очень хороший показа-
тель. Надеюсь, в следующем 
году проявлю себя еще луч-
ше. 

Константин МАЛИНИН
Фото Святослава АКИМОВА

ГЛАВНЫЙ 
ГЕРОЙ

КОНЕЦ года - время под-
водить и футбольные ито-
ги. Эксперты «Смены» 
определяют лучших игро-
ков «Зенита» 2011 года. И 
не только лучших… 

1. Назовите трех 
лучших футболистов 

«Зенита»-2011

Максим БОКОВ: 
- Малафеев, Ломбертс, 

Кержаков. В начале сезона, 
когда у команды были боль-
шие проблемы в обороне, 
именно уверенная игра Славы 
помогла «Зениту» не пропу-
стить много мячей. Да и во-
обще Малафеев ровно провел 
сезон, не сломался, несмотря 
на трагедию в семье. Николас 
Ломбертс регулярно доказы-
вал, что он является  лидером 
защитной линии «Зенита». 
Саша Кержаков, пусть из-за 
травмы и завершил сезон до-
срочно, успел принести много 
пользы в атаке.

Вячеслав МЕЛЬНИКОВ: 
- Малафеев, Денисов, Кер-

жаков. Малафеев как никог-
да стабильно провел этот 
год, не совершал ошибок, а в 
Португалии и вовсе, по сути, 
вытащил «Зенит» в плей-офф 
Лиги чемпионов. Он явно 
прибавил в уверенности, гра-
мотно командует обороной, 
прекрасно действует в рам-
ке ворот, даже его проблемы 
при игре на выходах ушли на 
второй план. Игорь Денисов 
также прогрессировал, стал 
таким же столпом «Зенита», 
каким в свое время был Ана-
толий Тимощук. Причем в ор-
ганизации атаки Игорь укра-
инца даже превзошел, дей-
ствовал точно, расчетливо, 
надежно. Прекрасный «опор-
ник». Также включу в тройку 
Кержакова. 

Александр ТАРХАНОВ: 
- Денисов, Анюков, Широ-

ков. Они провели сезон на 
высоком уровне, не опускаясь 
ниже определенной планки.

2. Кто приятно 
удивил вас в составе 
питерской команды?

Максим БОКОВ: 
- Очень порадовало, что 

Доменико Кришито, придя в 
разгар сезона, сразу влился в 
ядро команды. Да, итальянец 
- высококлассный футболист, 
но посмотрите, сколько игро-
ков национальных сборных 
подолгу адаптируются в но-
вых для себя сильных коллек-
тивах. А Кришито буквально 
с первой игры в составе дей-
ствующих чемпионов России 
заиграл. 

Вячеслав МЕЛЬНИКОВ:
 - Словак Томаш Губочан 

начинал чемпионат не в ка-
честве игрока «основы», но 
затем по праву вытеснил из 
состава в центральной зоне 
обороны Бруну Алвеша. Чуть 
в меньшей степени открове-
нием для меня стал прогресс 
Виктора Файзулина, который 
в 2011 году вышел на очень 
приличный уровень.

Александр ТАРХАНОВ:
 - По сравнению с прошлым 

годом прибавил весь «Зе-
нит». Прежде всего по обще-
му уровню командной игры и 
стабильности состава, благо-
даря чему питерцы уверен-
но смотрелись в той же Лиге 
чемпионов. Из новых лиц вы-
делю, пожалуй, Кришито.

3. Назовите 
зенитовцев, которые 

вас разочаровали

Максим БОКОВ: 
- Пусть Владимир Быстров 

более полугода восстанав-

ливался после травмы, он 
все равно успел меня разо-
чаровать. Выходя на поле в 
концовке сезона, Владимир 
явно не оправдывал надеж-
ды Лучано Спаллетти, не вы-
кладывался по максимуму, не 
грыз землю. Роман Широков 
порой действовал ярко, но 
стабильности ему все же не 
хватало. Что же касается Бру-
ну Алвеша, то я изначально 
говорил: португалец не стоит 
потраченных на него денег. 
Жаль Алексея Ионова - когда 
парень блеснул в начале се-
зона, многие стали опасаться 
звездной болезни. И Алексей 
действительно поймал «звез-
ду». 

Вячеслав МЕЛЬНИКОВ: 
- Явного разочарования 

нет. Скорее всего, Ионов, да 
и то - не по игре, а из-за его 
околофутбольных приключе-
ний. Небесталанный парень, 
питерский воспитанник имел 
все шансы заиграть в родном 
«Зените», но серьезно под-
портил себе репутацию. 

Александр ТАРХАНОВ:
 - Однозначно только Ио-

нов. Хотя, конечно, и от Алве-
ша, когда его покупали, ждали 
большего - роли одного из ли-
деров «Зенита», а он перестал 
проходить в состав. 

Подготовил 
Сергей ПОДУШКИН

Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ЭКСПЕРТЫ «СМЕНЫ»: 

Максим БОКОВ, 
экс-игрок «Зенита» 
и ЦСКА, призер 
чемпионатов России;

Вячеслав МЕЛЬНИКОВ, 
чемпион СССР 
в составе «Зенита», 
экс-главный тренер 
«Зенита»;

Александр ТАРХАНОВ, 
экс-главный тренер ЦСКА 
и «КС».

ИТОГИ

Денисов сражался за каждый мяч

Денисов стал круче, 
чем Тимощук!

Герои «Зенита» глазами экспертов «Смены»

Малафеев 
провел один 
из лучших 
сезонов 
в карьере
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Закрытое акционерное общество «Балтика РВ»
197022, г. Санкт-Петербург, Каменноостровский проспект, д. 67  

ИНН 7813083870 КПП 781301001
р/счет 40702810618000001540
к/счет 30101810200000000704

в филиале ОПЕРУ ОАО “БАНК ВТБ В СПб” г. Санкт-Петербург
 БИК 044030704

Тел. (812) 327-51-51 Факс (812) 234-98-48
e-mail: ole@rbalt.ru  http: www.baltika.fm 

Сведения о готовности предоставить эфирное время 
в эфире радиопрограммы «Балтика» 104,8 FM для проведения 

предвыборной агитации в средствах массовой информации 
зарегистрированным кандидатам, политическим партиям, 

выдвинувшим зарегистрированных кандидатов, 
при проведении выборов 

ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 04 МАРТА 2012 ГОДА

Расценки на размещение агитационных материалов 
в эфире радиопрограммы «Балтика» 104,8 FM 
(без учета НДС - 18%)
Действуют с 05.09.2011 г.

Стоимость размещения интервью

время трансляции стоимость 30 сек.

06:00 - 08:00 5 600 руб.

08:00 - 11:00 6 800 руб.

11:00 - 15:00 6 000 руб.

15:00 - 20:00 6 800 руб.

20:00 - 00:00 5 600 руб.

До 3 мин. 27 000,00 руб.

От 3 до 5 мин. 45 000,00 руб.

От 5 до 10 мин. 65 000,00 руб.

изменения стоимости 
по сравнению 

с тарифами за трансляцию 
30 сек.

коэффициент

10 секунд 0,6

15 секунд 0,7

45 секунд 1,25

60 секунд 1,5

первое место 
в рекламном блоке

1,15

Рекламный репортаж 
до 60 сек.  (за каждые)

Информационные 
программы, репортаж

2,5
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Государственное казенное образовательное учреждение
высшего профессионального образования

«Российская таможенная академия»
Санкт-Петербургский имени В. Б. Бобкова филиал

 Российской таможенной академии

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ 

профессорско-преподавательского состава: 
 старший преподаватель кафедры технических средств таможенного контроля 

и криминалистики 

При подаче заявления в обязательном порядке предоставляются нотари-
ально заверенные копии диплома о высшем образовании, дипломов об 
ученой степени и ученом звании, листок по учету кадров установленной 
формы с фотографией, список опубликованных научных трудов.

Срок подачи заявлений - месяц со дня опубликования.

Адрес Санкт-Петербургского филиала РТА - 192241, Санкт-Петербург, Софий-
ская, 52, лит. А. Справки по телефону (812) 708-71-43.

Кол-во 
полос, 

формат

тираж 100 000 экз. тираж 300 000 экз. тираж 500 000 экз.

бумага 
газетная 

Кондопога 
45 г/м2

бумага 
UPM 
Ultra 

70 г/м2

бумага 
газетная 

Кондопога 
45 г/м2

бумага 
UPM 
Ultra 

70 г/м2

бумага 
газетная 

Кондопога 
45 г/м2

бумага 
UPM 
Ultra 

70 г/м2

2А3 0,75 1,09 0,59 0,86 0,56 0,82

2А4 0,45 0,66 0,29 0,44 0,26 0,40

2А4 в А5 0,58 0,78 0,42 0,56 0,38 0,52

2А4 в 
евробуклет

0,52 0,72 0,36 0,51 0,39 0,53

2А5 0,43 0,60 0,20 0,29 0,17 0,25

4А3 1,25 1,82 1,09 1,61 1,09 1,61

8А3 2,34 3,42 2,21 3,26 2,22 3,23

16А4 1,81 2,87 1,70 2,73 1,70 2,70

СВЕДЕНИЯ О РАЗМЕРЕ 
И УСЛОВИЯХ ОПЛАТЫ 

РАБОТ 
ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ  

ПРЕДВЫБОРНЫХ 
АГИТАЦИОННЫХ 

ПЕЧАТНЫХ 
МАТЕРИАЛОВ 

зарегистрированным 
кандидатам, 

политическим 
партиям, выдвинувшим 

зарегистрированных 
кандидатов для участия 
в выборах Президента  

Российской 
Федерации, 

назначенных на 
04 марта 2012 года

Расценки указаны в рублях РФ за 1 экз., в т. ч. НДС 18%.

Стоимость дополнительных услуг оговаривается отдельно. 

Типография  ООО «МДМ-ПЕЧАТЬ», 188640, Ленинградская область, 

г. Всеволожск, Всеволожский пр., д. 114, 

т. +7 (812) 459-95-60, ф. +7 (812) 459-95-64, 

часы работы:  пн. - пт. 09.00 - 17.30
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Неотъемлемая часть 
бескультурья

За игры фанатов с огнем 
«Зенит» всего лишь оштрафовали

СПОРУ нет, «Зениту» 
сильно повезло. За отвра-
тительное поведение фа-
натов на матче Лиги чемпи-
онов с АПОЭЛом УЕФА не 
стал жестко карать питер-
ский клуб, просто оштра-
фовал на скромную сум-
му. Это, конечно, радует. 
Вот только, боюсь, фана-
ты ошибочно восприняли 
такой мягкий вердикт как 
подтверждение собствен-
ной безнаказанности и со-
бираются продолжить свои 
файер-шоу и в дальней-
шем. А тогда уж «Зениту» 
мало не покажется.

ОФИЦИАЛЬНО КДК УЕФА 
оштрафовал питерский клуб 
на 30 тысяч евро за безоб-
разное поведение фанатов во 
время игры с киприотами и на 
20 тысяч - опять-таки за дей-
ствия своих болельщиков-
хулиганов, только во время 
домашней встречи с «Шахте-
ром». Понятно, что столь лег-
ко «Зенит» отделался навер-
няка в самый последний раз, 
в случае рецидива в еврокуб-
ках  как минимум одна игра на 
«Петровском» при пустых три-
бунах обеспечена. То есть за 
прегрешения тех, кого очень 
четко охарактеризовал Роман 
Широков, пострадают все - и 
тренеры, и игроки, и простые 
болельщики, которых лишат 
зрелища.  

Думаете, фанаты раская-
лись и пообещали навсегда 

забыть про свои файеры? 
Не думаете, и правильно 
делаете. Они и когда изви-
нялись сразу после матча с 
АПОЭЛом, словно делали 
одолжение - мол, просто не 
повезло с ветром, а так все 
было в порядке. Сейчас и во-
все празднуют успех. Мол, 
говорили же, серьезно за ша-
лости с огнем клуб не накажут 
- вот и не наказали. То есть 
фанаты считают себя победи-
телями! Но вроде как по до-
броте душевной собираются 
обсудить между собой насущ-
ный вопрос - использовать 
или нет файеры в ближайших 
матчах Лиги чемпионов.

Однозначно отказываться 
от огненного шоу никто не со-
бирается, фанатская среда - 
место для дискуссий. И если 
большинство решит жечь, 
значит, будут жечь, наплевав 
на новые возможные санкции. 
А даже если здравый смысл 
в данном случае восторже-
ствует, далеко не факт, что не 
найдется, простите, отмороз-
ков, которые проигнорируют 
общее решение и продолжат 
баловаться пиротехникой. 
Ведь, по словам лидеров 
фан-движения, пиротехниче-
ские средства и файеры яв-
ляются неотъемлемой частью 
фанатской культуры. Иными 
словами, фанат без файера и 
не фанат вовсе - так, обычный 
болельщик.

Эти люди не понимают и не 
поймут очевидного: исполь-
зование пиротехники демон-
стрирует вовсе не фанатскую 
культуру, а фанатское бес-
культурье. У нормальных фа-
натов пиротехника давно не 

актуальна, она не использует-
ся на футболе в Англии, Гер-
мании, Испании, да и вообще 
почти во всей Европе, за ис-
ключением, пожалуй, Италии, 
стран бывшей Югославии и 
бывшего СССР. Очагов дико-
го, первобытного фанатизма, 
где нет места раскаянию в 
своих проступках, только уве-
ренность в собственной фа-
натской незаменимости. 

Хочется верить, что «Зе-
нит», которому наверняка 
надоело платить штрафы за 
фанатов и в Премьер-лиге 
(общая сумма в 2011-м пре-
высила 4 миллиона рублей), 
не начнет вновь заигрывать 
со своими фанатами, а про-
должит жесткую линию. Вы-
жжет, простите за каламбур, 
файеры при помощи кара-
тельных мер. К примеру, ли-
шая абонементов не только 
за использование, но и за по-
пытку проноса запрещенной 
пиротехники.

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

Аршавина 
ждут обратно?

НА ПРОШЛОЙ неделе 
глава «Газпрома» Алексей 
Миллер встретился с глав-
ным тренером «Зенита» Лу-
чано Спаллетти. Во время 
встречи Миллер заверил 
итальянского наставника, 
что в ближайшее трансфер-
ное окно у команды будут 
все возможности для уси-
ления состава. Также глава 
«Газпрома» не исключил 
возвращения Андрея Ар-
шавина в родные пенаты 
при условии, что сам игрок 
выразит такое желание. По 
словам Спаллетти, «Зенит» 
прежде всего ищет напада-
ющих, но это вовсе не зна-
чит, что от услуг Алексан-
дра Бухарова решено отка-
заться. Зато Алексея Ионо-
ва точно отправят в аренду. 
По некоторым сведениям, 
«Зенит» ищет и централь-
ного полузащитника, инте-
ресуясь 24-летним хавбе-
ком «Локомотива» Денисом 
Глушаковым. Совет дирек-
торов клуба пройдет уже 
на этой неделе, а команда 
выйдет из отпуска только 
в середине января. После 
трехдневного медосмотра 
в Петербурге с 15 по 27 ян-
варя запланирован первый 
сбор в ОАЭ.

В ТЕМУ

Есть ли гарантия, что файер-шоу на «Петровском» 
не повторится?

ПРОБЛЕМНЫЙ 
СЕКТОР

Уважаемые читатели!
Следующие выпуски газеты «Смена» 

выйдут 26 и 30 декабря.
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